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Matteo 
Degaudenz
Sindaco di Telve

sindaco@comune.telve.tn.it
ricevimento

COMPETENZE:
AFFARI GENERALI,
RELAZIONI ISTITUZIONALI,
BILANCIO E FINANZE,
ATTIVITÀ ECONOMICHE,
PERSONALE,
POLIZIA MUNICIPALE,
PROTEZIONE CIVILE

SU APPUNTAMENTO

tel. 0461  766054

Care Telvate e cari Telvati,
nel maggio scorso il Consiglio Co-
munale ha approvato il rendicon-
to consuntivo per l’anno 2022 del 
Comune di Telve. In questo spazio 
mi fa piacere fornirvi alcune infor-
mazioni essenziali per delineare 
il quadro dell’attività dell’Ammi-
nistrazione, frutto dell’impegno 
costante di una Giunta compo-
sta da persone serie e preparate 
che, coadiuvate da un gruppo di 
Consiglieri Comunali altrettanto 
impegnati, preparati e disponi-
bili, lavorano concretamente per 
il nostro paese. A tale proposito 
desidero con orgoglio ringraziare 
tutti per la costante collaborazio-
ne.
Chi conosce le dinamiche della 
pubblica amministrazione è con-
sapevole che per fare le cose oc-
corre essere pazienti, costanti, 
occorre programmare, dare pri-
orità, fare scelte. Noi ascoltiamo 
sempre e costantemente le istan-
ze dei telvati e delle telvate; spes-
so riusciamo a risolvere piccole 
o grandi questioni, a volte no, non 
per mancanza di volontà o impe-
gno, ma per motivi oggettivi. A vol-
te i tempi sono lunghi. In ogni caso 
il nostro atteggiamento è - e sarà 
sempre - quello di metterci dalla 

vostra parte, vivendo e cercando 
di risolvere insieme le vere e con-
crete questioni che si pongono 
quotidianamente e che, dal nostro 
punto di vista, hanno carattere di 
priorità.
Passo perciò ad illustrarvi i tratti 
salienti della nostra attività del 
2022 che emergono dal rendicon-
to consuntivo (per semplicità le 
cifre sono arrotondate).
Siamo partiti da un fondo di cas-
sa al primo gennaio 2022 di circa 
280 mila euro; nel corso dell’anno 
abbiamo incassato riscossioni 
per più di 4 milioni di euro ed ab-
biamo effettuato pagamenti per 
circa 3 milioni e 900 mila euro. Il 
fondo di cassa alla fine del 2022 
ammontava a circa 481 mila euro.
Poi c’è tutto il complesso calcolo 
dei residui attivi (circa 3,5 milioni), 
dei residui passivi (circa 1,4 milio-
ni), del fondo pluriennale vinco-
lato per spese correnti (circa 70 
mila euro), del fondo pluriennale 
vincolato per spese in conto ca-
pitale (circa 470 mila euro), per un 
risultato di amministrazione fi-
nale per l’anno 2022 di poco più di 
2 milioni di euro, di cui circa 600 
mila euro vincolato e accantonato 
e circa 1,4 milioni disponibile.
Cosa significano nel concreto que-

editoriale
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ste cifre? Significano un’intensa 
attività che è difficile riassumere 
in breve, ma di cui mi preme illu-
strarvi alcuni aspetti.
A livello di organizzazione interna 
è stato un anno di grandi cam-
biamenti: è stato dato un nuovo 
assetto agli uffici; abbiamo defi-
nitivamente avviato la gestione 
associata del Servizio Tecnico 
ed abbiamo studiato una nuova e 
più razionale dislocazione degli 
uffici, puntando ad un ambiente 
migliore per chi ci lavora.
Per quanto riguarda il nostro pa-
trimonio montano abbiamo se-
guito il completamento di molti 
importanti lotti di legname “Vaia” 
e “bostrico” e la messa in sicurez-
za di alcuni siti resi pericolosi o 
impraticabili, anche grazie alla fat-
tiva collaborazione con il Distret-
to Forestale. Inoltre abbiamo 
impostato le linee guida per ulte-
riori importanti interventi molto 
delicati in quanto impattano sulla 
sicurezza e sull’equilibrio idroge-
ologico della nostra montagna.
Nell’ambito delle attività cultu-
rali, sociali, sportive abbiamo or-

ganizzato o partecipato all’orga-
nizzazione di più di 20 eventi sul 
nostro territorio, alcuni dei quali 
strutturati come “pacchetto” di più 
appuntamenti. 
Il cantiere comunale, decoro ur-
bano e manutenzione è un setto-
re i cui lavori non hanno mai fine e 
vanno costantemente seguiti sul-
la base di un impianto organizza-
tivo impostato su più anni ma che 
deve far fronte alle quotidiane 
emergenze. Mi riferisco in parti-
colare alla continua manutenzione 
degli spazi verdi, la costante cura 
del cimitero, gli asfalti, le incom-
benze relative agli eventi, e molto 
altro.
Lavori pubblici: abbiamo affidato, 
completato, iniziato o proseguito 
circa una decina di interventi, ol-
tre a progettazioni e perizie pro-
pedeutiche ad interventi futuri.
Nel 2022 abbiamo concesso con-
tributi ad enti ed associazioni per 
l’attività ordinaria per circa 43 
mila euro, per l’organizzazione di 
manifestazioni per quasi 17 mila 
euro, per manutenzioni per circa 
12 mila euro.  Abbiamo aderito 

all’iniziativa dello Stato erogando 
circa 36 mila euro a 14 aziende 
locali; abbiamo destinato poco 
meno di 70 mila euro alla ridu-
zione della quota fissa della TARI 
(rifiuti) per utenze domestiche e 
non domestiche.
Infine, un accenno ad un argomen-
to molto caro ad alcuni: l’avanzo 
di amministrazione . Posto che 
nell’attività politico-amministra-
tiva è sempre necessario avere 
un attento occhio di riguardo agli 
equilibri del bilancio comunale, 
che risponde a logiche spesso 
complesse  e vincolanti, il dato del 
2022 evidenzia un utilizzo dell’a-
vanzo di amministrazione del 
2021 per quasi 860 mila euro.
Cari compaesani, Telve è un pa-
ese bellissimo e con enormi po-
tenzialità. Il mio auspicio e la mia 
intenzione è di continuare a lavo-
rare insieme a voi con impegno e 
con serenità, nella consapevolez-
za che ogni traguardo è merito di 
tutti ed è a vantaggio di tutti.
Grazie! A presto!
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Parola
alla Giunta
Gli assessori fanno il punto sulle attività della Giunta 

MARIO VINANTE
Vicesindaco con delega a foreste, ambiente, verde pubblico, 
patrimonio comunale montano e urbano.

Un caro saluto a tutti! 
Proseguono le messe in sicurez-
za sul nostro territorio monta-
no. Siamo intervenuti, appena le 
condizioni  meteo lo hanno per-
messo, con la posa di una rete 
di protezione a monte della pro-
vinciale del Manghen, in località 
Valsolero. Questo tratto di strada 
era rimasto escluso dall’interven-
to del Servizio Strade della  Pro-
vincia e presentava delle criticità 
specie per la presenza di molte 
ceppaie sradicate. Si è prima in-
tervenuti con un ragno, che ha si-
stemato adeguatamente questa 
problematica, poi si è posata la 
rete protettiva. A distanza di al-
cuni anni da Vaia anche le ceppaie 
rappresentano un pericolo, infat-
ti le radici, che fungono da vero 
e proprio ancoraggio al terreno, 
marciscono, cedono e così posso-
no rotolare a valle con maggiore 
facilità. Per questo chiedo la col-
laborazione di tutti raccoman-

dandovi di segnalare subito even-
tuali situazioni di rischio. Grazie 
all’iniziativa del nostro custode 
Fabio si sono presi contatti con 
il Corpo Forestale Provinciale, in  
particolare con l’agente Valentino 
Gottardi, per assegnare un valore 
anche al cippato e alle sottomisu-
re poiché la quantità di materiale 
legnoso con queste caratteristi-
che presente nei lotti di legname 
con il  bostrico è molta. Andre-
mo a fare un’asta alla Camera 
di Commercio con questi nuovi 
parametri tecnico economici. 
Stiamo poi procedendo alle mar-
tellate per preparare nuovi lotti, 
valutando le indicazioni date dal 
Servizio Foreste. A tale riguardo 
trovate una relazione dettagliata 
all’interno del notiziario.   Telve è 
capofila del Consorzio Forestale 
del quale fanno parte oltre a Tel-
ve, altri otto paesi (Borgo, Car-
zano,  Castelnuovo, Roncegno, 
Ronchi, Torcegno, Telve di Sopra 

e Novaledo). Nel corso del 2022 
avevamo  concordato con le Am-
ministrazioni consorziate l’acqui-
sto di tre nuove automobili per 
i nostri custodi. Finalmente dopo 
quasi un anno di attesa sono ar-
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rivati questi mezzi che potranno 
agevolare e far lavorare meglio 
e in sicurezza il nostro persona-
le.  La nostra Amministrazione 
crede molto nello sviluppo di un 
turismo sostenibile che valoriz-
zi le risorse del  territorio senza 
snaturarlo. Ricoprono a tal fine 
un ruolo importante gli alleva-
tori che monticano le nostre 

ANNA STROPPA
Assessore con delega a sport, cultura, politiche sociali, politiche giovanili, 
politiche famigliari, istruzione, comunicazione.

Biblioteca e attività culturali 
Le attività culturali e legate alla 
nostra biblioteca di questi mesi 
sono state numerose e ben ap-
prezzate, ne riprendo alcune per 
un breve riepilogo. In occasione 
della giornata della memoria 
abbiamo ospitato la compagnia 
teatrale “I Figli delle Stelle” che 
ci ha presentato un spettacolo 
teatrale per riflettere sui temi 
del ricordo e della Shoah; ab-
biamo ospitato, in occasione di 
Settimana Donna, la presenta-
zione del libro della nostra com-
paesana Gladia Bertoldi “Eco 
chiama Narciso...e lui purtroppo 
risponde”, un incontro partico-
larmente interessante con la 
presenza della dott.ssa Roberta 

Bommassar -presidente dell’Or-
dine degli psicologi della Pro-
vincia di Trento- che ci ha guidati 
in un’intenso viaggio dentro le 
tante sfumature delle relazioni 
umane. Il mese di marzo è stato 
dedicato al tema storico con la 
rassegna “Sul filo della storia”, 
realizzata in collaborazione con 
l’Ecomuseo del Lagorai, tre se-
rate in cui abbiamo approfondi-
to pagine di storia della Grande 
Guerra utilizzando tre linguaggi 
differenti: quello del canto po-
polare con il concerto del Coro 
Tridentum; con le immagini e le 
voci del documentario dedicato 
alla vita di Mario Rigoni Stern e 
infine attraverso la ricostruzio-
ne storica con il dott.Girotto e la 

sua ultima pubblicazione “Forte 
Campomolon 1912-1916, morte 
di una fortezza mai nata”.  Non 
sono mancati gli incontri di lettu-
ra e i laboratori creativi dedicati 
a bambini e ragazzi.  Molto par-
tecipata ed applaudita è stata 
la serata dedicata alla musica 
e ai giovani interpreti del no-
stro paese con l’esibizione dei 
ragazzi del Gruppo strumentale 
della scuola media e del primo 
concerto nel suo paese di Nicola 
Moser, in arte Cele. Il 19 maggio 
poi abbiamo inaugurato “Da una 
piccola strada tra due case…
si apre il cammino per il mon-
do”, l’esposizione di opere dallo 
stile unico e originale di Padre 
Gildo, per ricordarlo a dieci anni 

malghe, curando bene i pascoli e 
trasformando il latte in prodotti 
caseari d’eccellenza. Per questo 
abbiamo pianificato degli inter-
venti negli stabili delle malghe, 
iniziando da malga Valsolero di  
Sotto, adeguando i locali di sta-
zionamento e di trasformazione 
del latte alle attuali normative 
igienico  sanitarie.
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dalla sua scomparsa.   Padre 
Gildo fu missionario in terra di 
Bolivia per più di cinquant’anni e 
la sua pittura si può considerare 
una narrazione visiva di quella 
terra lontana dove viveva per 
raccontare a familiari, amici, alle 
persone in generale quello che 
i suoi occhi vedevano, nel ten-
tativo di far conoscere tramite 
le immagini una popolazione e 
una cultura altrimenti impos-
sibili da raggiungere. È così che 
Telve e i telvati si sono abituati 
a riconoscere i campesinos, le 
casette di adobes (mattoni di 
argilla, acqua e paglia), il crepu-
scolo sulle alture andine, i vasi 
in terracotta, il flauto di Pan e 
il charango, le stoffe colorate 
degli aguayos, le lunghe trecce 
delle donne in abiti tradizionali. 
Oggetti e paesaggi che sono en-
trati a far parte dell’immaginario 
collettivo della nostra comunità.  
L’occasione è servita per rinsal-

dare il legame che il nostro pa-
ese ha con Pasorapa, con il quale 
siamo gemellati dal 2018, uno dei 
luoghi in cui Padre Gildo ha svol-
to la sua opera di parroco, dove 
è ancora ricordato con grande 
affetto e riconoscenza, come 
ci ha raccontato Cintia Guisela 
nel video messaggio che ci ha 
mandato in occasione dell’inau-
gurazione. Inoltre abbiamo così 
anche  ricordato Padre Eriberto 
Baldi e Padre Pompeo Rigon, i 
quali hanno speso la loro intera 
esperienza missionaria in Boli-
via, rendendo quella terra cara 
e vicina a tutta la cittadinanza 
di Telve.
L’estate poi ha avuto inizio con 
una serata di cinema all’aperto 
dedicata alle famiglie presso il 
nuovo Parco Steinmayr che ha 
dato il via alla rassegna di eventi 
di Ser(en)ate a Telve, realizzata 
in collaborazione con il Gs Lago-
rai bike e la Pro Loco.
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Come ogni anno a marzo abbia-
mo approvato il Piano family, 
il documento che specifica le 
azioni che ci impegnano a realiz-
zare in favore delle famiglie. Tra 
queste vi riporto il contributo 
rivolto agli studenti meritevoli e 
i casi in cui il i casi in cui il nostro 
comune si sostituisce al paga-
mento totale o parziale della ta-
riffa per la gestione del ciclo dei 
rifiuti. Contributo rivolto agli 
studenti meritevoli: si tratta di 
un contributo economico rivolto 
agli studenti che hanno concluso 
il ciclo delle scuole secondarie 
di primo e secondo grado, del-
la formazione professionale e 
dell’università, a sostegno di at-
tività culturali e formative che 
rappresentino per loro oppor-
tunità di crescita. Presso l’uffi-
cio segreteria sono disponibili i 
moduli da presentare e maggiori 
informazioni. Contributo tarif-
fa per la gestione dei rifiuti 
- TA.RI.: è rivolto ai nuclei fami-
liari residenti che comprendono 
bambini di età inferiore a due 
anni, ai nuclei familiari numerosi 
che comprendono tre o più figli 
minori; agli anziani e/o portatori 
di handicap e/o patologie croni-
che che comportino un’elevata 
produzione di rifiuti (pannoloni e 
altri presidi o dispositivi medici), 

Politiche familiari, sociali 
e giovanili

alle associazioni e alle scuole. 
Gli anni della pandemia, caratte-
rizzati da restrizioni e isolamen-
to con un forte condizionamento 
delle relazioni con gli altri, hanno 
segnato ciascuno di noi. Riparti-
re e superare l’esperienza non è 
per tutti scontato, per alcuni può 
rendersi necessario avere un 
supporto professionale per farlo 
al meglio, per questo è attivo fino 
a fine settembre lo sportello di 
ascolto psicologico. Lo sportello 
è un servizio rivolto ai residenti 
a partire dall’età di quattordici 
anni che potranno beneficia-
re di quattro sedute gratuite 
presso uno degli psicologi che 
hanno aderito al progetto. Per 
maggiori informazioni vi invito a 
rivolgervi all’ufficio segreteria. 
Nel corso dell’estate, in collabo-
razione con i Comuni di Telve di 
Sopra, Torcegno, Carzano e la co-
operativa Progetto 92, abbiamo 
attivato il progetto “Ci sto? Affa-
re fatica!”, rivolto ai ragazzi e alle 
ragazze tra i 14 e i 19 anni con l’o-
biettivo di riempire di significato 
la loro estate per promuovere il 
valore della fatica. I partecipanti 
sono stati occupati in attività di 
cura del bene comune, come la 
sistemazione di aiuole, vernicia-
tura di tavole e panchine, in que-
ste sono stati affiancati da un 
tutor e da un handyman (uomo 
tuttofare) e ha permesso loro di 

acquisire nuove competenze 
tecniche, pratiche e artigiana-
li, oltre che favorire lo scambio 
intergenerazionale. Al termine 
della settimana è stato conse-
gnato ad ognuno un buono fatica 
del valore di € 50,00 spendibile 
nelle attività commerciali loca-
li. Un altro progetto dedicato ai 
ragazzi e alle ragazze tra gli 11 e 
15 anni è nato dalla collaborazio-
ne con il Comune di Scurelle e di 
Carzano ed è “Uno zaino di cono-
scenze sul Lagorai”, quattro gior-
ni di immersione nelle montagne 
del Lagorai, accompagnati da 
due esperti accompagnatori di 
media montagna per favorire la 
conoscenza del territorio mon-
tano rendendo i ragazzi attori 
protagonisti e consapevoli del 
paesaggio che abitano frequen-
temente. A fine aprile abbiamo 
aderito in qualità di partner all’i-
niziativa della “Keep clean&run 
for peace” l’eco-maratona di 
plogging (correre e raccogliere 
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rifiuti) che dal 2015 attraversa 
l’Italia per sensibilizzare contro il 
fenomeno del littering (abbando-
no dei rifiuti). Telve è stato l’arri-
vo della seconda tappa. In attesa 
dei corridori che arrivavano da 
Cavalese, insieme a bambini, fa-
miglie e rappresentanti di alcune 
associazioni del paese ci siamo 
armati di guanti e sacchetti e ab-
biamo risalito il paese facendo 
un’azione di pulizia e i rifiuti che 
più abbiamo raccolto sono stati i 
mozziconi di sigarette.
Entrando in paese, da qualsia-
si punto d’accesso lo si faccia, 
si possono notare dei nuovi 
cartelli stradali che invitano 

a rallentare e prestare atten-
zione ai bambini che giocano 
per strada. A ideare e disegnare 
quei cartelli sono stati i ragazzi 
della classe quinta della scuola 
primaria. Li avevamo incontrati 
lo scorso anno nella sala consi-
liare e avevamo loro proposto di 
aiutarci a realizzare un cartello 
il cui messaggio sia immediato 
e facilmente comprensibile. Ne 
è risultato un lavoro molto bello 
che mostra grande sensibilità, 
infatti la parte scritta è pensata 
anche per chi è daltonico, e un 
messaggio di inclusione verso i 
portatori di handicap.

DANILO PECORARO
Assessore con delega al cantiere comunale, Azione 19, decoro urbano, 
valorizzazione del centro storico e manutenzione del patrimonio comunale.

Care Telvate e Cari Telveti, 
bentrovati! All’inizio di questo 
mio spazio voglio informarvi 
degli interventi fatti sul nostro 
territorio comunale. Nel mese 
di febbraio sono stati eseguiti 
dall’azienda 3D EDIL di Capra 
Daniele i lavori di sostituzione 
delle staccionate in legno pres-
so la località Dami. Con l’occa-
sione è stato anche installato 
un nuovo speed check che ci 

auguriamo possa essere uno 
strumento utile a far diminuire 
la velocità in un tratto di stra-
da dov’è presente un incrocio 
pericoloso, dando ascolto alle 
esigenze degli abitanti della 
zona interessata. Nel mese di 
marzo si sono conclusi i lavori 
di realizzazione di una nuova 
vasca dissabbiatrice sul canale 
di raccolta delle acque bianche 
lungo la strada comunale dei 

Salti. L’opera è stata realizzata 
dalla ditta Battisti Fulvio, che 
ha provveduto anche alla pulizia 
e al rifacimento di alcuni tratti 
della canala che fiancheggia la 
strada e che fa confluire l’acqua 
verso la vasca. Le copiose piog-
ge cadute in questi mesi sono 
state dei validi test che hanno 
provato l’efficacia dell’inter-
vento fatto. Nel mese di giugno 
è stata ripristinata dalla ditta 
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Tomio Gianpaolo la staccionata 
in legno lungo il tratto di stra-
da comunale denominata Via-
zo Perero, opera che la giunta 
aveva preventivato di eseguire 
nel corso della primavera e che, 
come promesso, è stata realiz-
zata. Passo ad elencare i lavori 
compiuti dagli operai del cantie-
re comunale: oltre alla manuten-
zione ordinaria con sostituzione 
di specchi, sistemazione di alcu-
ni tratti di strada e riparazioni 
di rotture di varia natura, il can-
tiere comunale ha provveduto 
a consolidare alcune parti dei 
muri presso la località Parise. Il 
lavoro che li ha visti impegnati 
maggiormente per circa due 
mesi, riguarda la manutenzione  
straordinaria dello stallone di 
Malga Valsolero di Sotto. L’in-
tervento ha visto la realizza-
zione di una sala per lo stazio-
namento del latte, con annessi 
bagno e antibagno e relativa 
finestra; con l’occasione è sta-
ta allargata la porta d’ingresso 
laterale alla stalla e sostituita 
la porta di ingresso principale. 
Si sono realizzati gli scavi ed i 
collegamenti comprensivi del-
la posa di opportune tubazioni 
per lo smaltimento delle acque 
nere. E’ stato inoltre realizzato 
l’impianto elettrico della strut-
tura. Ringrazio Sandro e Simone 
per la grande professionalità 
dimostrata, che ha portato all’e-

secuzione di un’opera a regola 
d’arte. Oltre a loro, il mio ringra-
ziamento si estende anche alle 
ditte che hanno collaborato alla 
buona realizzazione di questo 
intervento. Diverse difficoltà 
burocratiche hanno tardato 
l’inizio dei tre progetti occupa-
zionali 3.3D, che sono finalmen-
te partiti nel mese di maggio. La 
prima squadra, composta da 
quattro operatori, si occuperà 
del taglio erba lungo le strade 
e vie del paese. Anche quest’an-
no il progetto prevede la com-
partecipazione con il comune di 
Telve di Sopra.  Visto, tra l’altro, 
il protrarsi delle condizioni me-
teorologiche avverse, che han-
no impedito l’adeguato sfalcio 
dell’erba, cresciuta molto, ho 
dovuto far intervenire una ditta 
specializzata per le vie del cen-
tro, per far fronte al problema.
Altri due operatori si occupe-
ranno, invece, del progetto so-
vracomunale (quattro sono i 

comuni coinvolti) che riguarda 
la pulizia delle strade forestali 
e relative canalette delle zone 
di montagna. La terza parte del 
progetto prevede il supporto di 
una nostra censita per i servizi 
di custodia, vigilanza e pulizia 
degli spazi ed edifici di pro-
prietà comunale e la collabora-
zione con la biblioteca. Come di 
consueto, il Comune ha acqui-
stato i fiori per l’abbellimento 
del paese, che sono stati dislo-
cati lungo le vie dalla Pro Loco, 
che colgo l’occasione di ringra-
ziare. Vi porto a conoscenza che 
in questi mesi tramite concorso 
pubblico verrà assunto un terzo 
operaio comunale, cosa che ho 
incentivato personalmente in 
quanto ritengo che sia diventa-
to indispensabile per far fronte 
a tutti gli interventi sul patrimo-
nio comunale. Concludo lo spa-
zio a me riservato augurando a 
tutti voi di trascorrere una buo-
na estate!

Vasca disabbiatrice ai Salti
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Nuove staccionate

Manutenzione stalloni di Valsolero
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LORENZO MICHELETTI
Assessore con delega a lavori pubblici, urbanistica e turismo.

Nel salutare tutti i cittadini e 
nell’augurarvi una serena estate, 
cercherò di riassumere quali sono 
state le attività di questa prima 
parte di 2023 per quanto riguarda 
il mio assessorato. Nel corso della 
primavera Malga Valsolero di Sot-
to è stata interessata da alcuni 
importanti interventi, che si in-
nestano all’interno di un più am-
pio progetto di modernizzazione 
delle nostre malghe in corso da 
qualche anno.  A seguito della re-
cente elettrificazione della zona 
alta della Val Calamento, abbiamo 
inteso allacciare la struttura con 
la rete pubblica di bassa tensio-
ne e dotare l’intero compendio 
di un nuovo impianto elettrico. 
Allo stesso tempo, avvalendoci 
della grande professionalità del 
nostro cantiere comunale, all’in-
terno dello stallone sono stati 
ricavati dei nuovi locali per lo 
stazionamento latte e un piccolo 
bagno. È stata inoltre ampliata la 
porta di accesso all’edificio e sono 
state posate le nuove tubazioni di 
allacciamento degli scarichi. Si è 
proceduto anche con la realizza-
zione della nuova tubazione di 
approvvigionamento idrico della 
malga e con alcuni lavori idraulici 
di completamento.  Nel frattem-
po sono stati anche appaltati i 
lavori di elettrificazione fino a 
Malga Valsolero di Sopra che, una 
volta ultimati, permetteranno di 

collegare la struttura - ora in fase 
di ultimazione - alla rete elettrica. 
Sempre per quanto riguarda le no-
stre località montane, nel corso di 
quest’anno abbiamo deciso di por-
tare a compimento due iniziative 
che avevano ricevuto un finan-
ziamento nel Piano di Sviluppo 
Rurale 2014 – 2020.  L’iniziativa 
4.4.1 prevede la realizzazione di 
una pozza a fini zootecnici, na-
turalistici e paesaggistici in loc. 
Valsolero di Sopra, mentre l’inizia-
tiva 4.3.2 prevede i lavori di ade-
guamento e messa in sicurezza 
della strada Cere.  Questo secon-
do intervento si rende necessario 
per adeguarne le condizioni di 
transito e garantire la sicurezza 
dei numerosi operatori che utiliz-
zano la strada. In sintesi è previ-
sto un sostanziale miglioramen-
to della portanza, l’adeguamento 
dimensionale della larghezza 
dell’intero tracciato e del raggio 
di curvatura dei tornanti. Il fondo 
stradale verrà consolidato con un 
adeguato spessore di materiale 
grossolano o, nei tratti più ripidi e 
sui tornanti, mediante nuova pavi-
mentazione in cemento. È inoltre 
prevista la sostituzione di tutte le 
canalette trasversali e l’aumento 
del loro numero, oltre che l’ade-
guamento dimensionale dei tom-
bini e degli attraversamenti per le 
acque bianche esistenti. In questi 
ultimi mesi sono stati ultimati i 

lavori di manutenzione straordi-
naria e risanamento delle vasche 
dell’acquedotto site ai Masi di Tel-
ve e i lavori di realizzazione di una 
nuova vasca dissabbiatrice sul ca-
nale di raccolta delle acque bian-
che lungo la strada dei Salti. Han-
no inoltre preso da poco il via due 
lavori appaltati negli ultimi mesi. Il 
primo relativo al consolidamento 
e restauro della muratura che de-
limita il lato est del parco urbano 
Steinmayr, con contestuale aper-
tura di un varco per il passaggio 
pedonale nell’estremità sud di 
detta muratura. Il secondo che 
riguarda la messa in sicurezza di 
un tratto di strada di Via Fedele 
e di un muro di sostegno al Par-
co Zejati. In via Fedele è prevista 
la demolizione e ricostruzione di 
un tratto di muratura esistente 
in calcestruzzo armato, che pre-
senta alcune crepe verticali, e la 
realizzazione di un nuovo banchet-
tone per meglio legare la muratura 
esistente. Al parco Zejati invece 
verrà demolita la parte superiore 
della muratura esistente a soste-
gno della passeggiata pedonale 
di accesso al parco, che presenta 
in molti punti dei franamenti della 
testa del muro e una vistosa sbor-
datura di un pezzo di base, e suc-
cessivamente si procederà alla 
sua ricostruzione e al suo innal-
zamento per evitare fenomeni di 
erosione dalla soprastante rampa.
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Messa in sicurezza muro Parco Zejati

Muratura ad est del parco Steinmayr
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Parco Steinmayr
Il nuovo Parco Steinmayr: un progetto per la comunità

di Matteo Degaudenz

Lo scorso 7 giugno abbiamo aper-
to ufficialmente il nuovo parco 
Steinmayr. E’ un’opera voluta 
dalla precedente Giunta Comu-
nale che noi abbiamo portato a 
compimento in stretta collabora-
zione con il Servizio Provinciale 
per il Sostegno Occupazionale 
e la Valorizzazione Ambientale.  
Alla cerimonia di inaugurazione 
erano presenti l’Assessore Pro-
vinciale allo Sviluppo Econo-
mico, Ricerca e Lavoro Achille 
Spinelli, il Responsabile del S.O.
V.A. dott. Maurizio Mezzanotte, 
il Direttore dei lavori dott. Carlo 
Pezzato, gli operai che hanno ma-
terialmente eseguito i lavori, il 
progettista arch. Roberto Vigno-
la, l’Ufficio Tecnico del Comune, 
il Presidente della Comunità di 
Valle Enrico Galvan, i Sindaci di 
Telve di Sopra, Torcegno, Carza-
no e Scurelle, la famiglia Stein-
mayr rappresentata dalle signore 
Maria e Marta, Suor Rita Benigni 
– Superiora di Casa d’Anna – insie-
me a Don Livio, la Giunta Comu-
nale attuale e quella precedente, 
molti Consiglieri Comunali, oltre 
ai Presidenti di tutte le associa-
zioni di Telve. La Banda Folklori-
stica ha intrattenuto i numerosis-
simi telvati presenti dal momento 
iniziale del taglio del nastro fino 

al rinfresco finale. Un grazie sin-
cero per la disponibilità! E’ stata 
l’occasione per inaugurare “ide-
almente” anche le altre impor-
tanti opere che negli ultimi anni 
hanno interessato la zona est di 
Telve dando vita ad un angolo di 
paese rinnovato, più fruibile e ri-
qualificato: l’allargamento con il 
nuovo marciapiede ed il bellissi-
mo muro di Via Santa Giustina, il 
nuovo incrocio tra Via Santa Giu-
stina e Via Aurora con i parcheg-
gi, il parziale allargamento di Via 
Facchinelli con i nuovi parcheggi. 
Già nei giorni immediatamente 
successivi all’apertura il nuovo 
parco si è rivelato, oltre che pia-
cevole esteticamente, anche 
molto adatto ad ospitare eventi 
di varia natura: culturali, musicali, 
eno-gastronomici. Nei prossimi 

mesi verranno eseguiti altri due 
importanti interventi che com-
pleteranno la riqualificazione 
dell’intera area: verrà sistemato 
il muro perimetrale sul lato est 
del parco (progettista arch. Gior-
gia Gentilini) e verrà allargato 

Archivio Spagolla Roberto
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Nel 2017 il Comune di Telve ha 
acquistato, dalla famiglia Stein-
mayer, la particella fondiaria che 
costituiva una porzione della pro-
prietà familiare in passato colti-
vata a orto e frutteto.  Il progetto 
è stato redatto dall’architetto 
Roberto Vignola di Borgo Valsu-
gana. Per quanto riguarda i lavori, 
le opere realizzate sono partite 
dalla pulizia iniziale dell’area con 

taglio di tutta la vegetazione in-
festante; sono proseguite con 
la demolizione e ricostruzione 
della muratura perimetrale sul 
lato ovest, la realizzazione della 
scalinata di accesso sul vertice 
sud-sud/ovest e la formazione 
dei percorsi di viabilità interna. In 
successione poi si è provveduto 
a consolidare e restaurare la mu-
ratura posta a monte del parco, a 

costruire una nuova muratura a 
valle del parco, a dare forma alle 
tribune in fregio della piazzetta, 
per continuare con la regima-
zione delle acque meteoriche, 
la predisposizione dell’impianto 
elettrico, la modellazione del pia-
no generale del parco e successi-
vamente con la semina, la piantu-
mazione e la posa del pergolato e 
degli arredi.

il secondo tratto di Via Facchi-
nelli (progettista arch. Katiuscia 
Broccato). Un sentito grazie da 
parte dell’Amministrazione Co-
munale a tutti coloro che hanno 
contribuito e stanno contribuen-
do alla realizzazione di questi im-
portanti interventi. Siamo molto 

soddisfatti di aver consegnato 
al nostro paese queste opere che 
rappresentano un bel traguardo 
raggiunto ma anche  uno stimolo 
per andare avanti sulla strada 
della riqualificazione del nostro 
centro storico; solo creando le 
condizioni perché le persone 

possano abitare il centro, pos-
siamo garantire che Telve riman-
ga sempre un centro vivo e vitale 
com’è stato finora. Questa è la 
traccia che vogliamo seguire per 
impostare la nostra attività poli-
tico-amministrativa per gli anni 
a venire. 

parola alla giunta
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PRIMA DELL’INTERVENTO
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Dalla
minoranza 
Dal GRUPPO CONSILIARE “SìAmo Telve”

La prima metà del 2023 che ci stia-
mo lasciando alle spalle ci ha visto 
impegnati su più fronti, da una par-
te con l’attività più strettamente 
legata al Consiglio comunale e 
dall’altra ascoltando i telvati, por-
tando anche le loro istanze all’at-
tenzione dell’amministrazione. E in 
alcuni casi siamo anche riusciti ad 
ottenere dei risultati. E’ il caso del-
la pericolosità della strada comu-
nale in località Ziropa (il cosiddet-
to “Viazo Perero”) che, priva di un 
qualsiasi tipo di protezione a valle, 
rappresenta un rischio sia per gli 
abitanti delle case sottostanti che 
per i -non molti ma comunque pre-
senti- utilizzatori del tracciato, che 
con il mezzo potrebbero cadere 
nella scarpata finendo addosso 
alle abitazioni. D’altronde per l’esi-
stenza di un pericolo analogo risul-
ta chiusa al transito da mesi (con 
tanto di cartello di divieto a monte 
e a valle) la strada di collegamen-
to tra le località Dami e Caverna, 
dopo che il Comune ha investito un 
bel gruzzolo per un intervento che 
non si è ancora capito se destinato 
a viabilità ciclistica o automobili-
stica... ma questo è un altro discor-
so, del quale magari riparleremo... 

Tornando alla strada in località 
Ziropa, invece, la nostra interroga-
zione ha portato al posizionamen-
to di una staccionata a protezione 
di chi transita e di chi abita le case 
sottostanti. Anche altre due no-
stre interrogazioni hanno portato 
a dei risultati concreti: dopo che i 
censiti della località “Masi” ci ave-
vano invitati a fare qualcosa per la 
pericolosità causata dall’eccessiva 
velocità dei mezzi che transitano 
sulla strada provinciale, l’ammini-
strazione comunale si è attivata 
almeno per installare un autove-
lox; non è il massimo ma almeno 
servirà un po’ come deterrente. 
Sempre in tema di viabilità, in que-
sto caso pedonale, avevamo fatto 
notare la situazione a nostro avvi-
so a rischio nella quale versa il mar-
ciapiede a sbalzo sulla “variante” 
sulla curva sopra il cimitero: crepe 
e fessurazioni molto ampie che po-
trebbero far crollare il manufatto. 
L’amministrazione ha interessato 
i servizi provinciali, i quali stanno 
monitorando la situazione. Grazie 
a una nostra mozione, approvata 
all’unanimità a fine maggio, il Co-
mune di Telve entrerà a far parte 
dell’associazione “Amici delle api”, 

impegnandosi nella tutela dell’am-
biente e nella riqualificazione dei 
territori, attraverso la protezione 
delle api e la valorizzazione dell’a-
picoltura. Gli impegni dovranno es-
sere concreti e, riassumendo, volti 
a sostenere lo sviluppo delle attivi-
tà apistiche, prevedere specie ve-
getali gradite alle api nella pianifi-
cazione del verde pubblico, porre 
grande attenzione ai trattamenti 
sulle alberature, ridurre e poi elimi-
nare l’uso di erbicidi nella manuten-
zione dei cigli stradali e negli spazi 
verdi pubblici, promuovere una 
riflessione e un dibattito sull’utiliz-
zo degli agro farmaci in agricoltura 
e sull’adozione di buone pratiche 
agricole incentrate sulla sosteni-
bilità, far rispettare le norme che 
vietano   di eseguire trattamenti 
con fitofarmaci ed erbicidi dannosi 
alle api, promuovere e sostenere 
iniziative a sostegno dell’apicol-
tura. Non ci ha invece soddisfatto 
la risposta data dal Sindaco su un 
caso di disturbo alla quiete pubbli-
ca sollevato da numerosi residenti 
in località “Masi”, mentre siamo in 
attesa di vedere posizionata al suo 
posto, assieme ad un pannello che 
ne ricorda la storia, la “pietra delle 

dalla minoranza
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rogazioni”, fino a qualche anno fa 
nella sua sede originaria lungo via 
S. Giustina, poco sopra il cimitero 
e poi rimossa durante i lavori di 
allargamento della strada. Ci era 
stato promesso che sarebbe sta-
ta ricollocata in sede entro fine 
primavera, ma fino al momento 
della consegna di questo articolo 
della pietra non c’è traccia. E’ stata 
dura ma alla fine ce l’abbiamo fat-
ta: dopo più di due anni di richieste 
abbiamo finalmente la possibilità 
di prendere visione delle deter-
minazioni predisposte dai vari 
servizi comunali: l’unico modo di 
fatto per i consiglieri di minoran-
za di poter appurare nel dettaglio 
quanto l’amministrazione sta por-
tando avanti. L’accesso a questi 
atti dovrebbe essere un diritto 
basilare per un consigliere... invece 
abbiamo dovuto combattere per 
averlo! Invece i cittadini di Telve 
non hanno ancora il diritto di po-
ter seguire le sedute del Consiglio 
comunale da casa, collegandosi 
a Internet, come avveniva duran-
te la pandemia. La commissione 
consiliare istituita per redigere 
o aggiornare alcuni regolamenti 
comunali ha lavorato molto bene, 
approvando ancora nel gennaio 
scorso il regolamento per la messa 
in onda in streaming delle sedute 
consiliari. Regolamento che però 
il Sindaco non ha ancora voluto 
portare all’approvazione del Con-
siglio perché, a suo dire, è prima 
necessaria l’approvazione del re-
golamento sul funzionamento del 
Consiglio comunale. Cosa che non 
è assolutamente vera. Nella sedu-

ta consiliare del gennaio scorso 
siamo stati chiamati a votare su 
due nuove  richieste di derivazione 
d’acqua a scopo idroelettrico sul 
torrente Maso di Spinelle, una da 
parte di un privato e una da parte 
di MasoEnergia, di fatto la società 
dei Comuni di Telve e Scurelle. La 
questione è un po complicata da 
spiegare, ma semplifichiamo ri-
portando la nostra dichiarazione 
di voto: “SiAmo Telve” dà il proprio 
voto favorevole alla delibera in og-
getto sottolineando l’importanza 
degli aspetti ambientali del terri-
torio di Telve ed evidenziamo che 
l’eventuale approvazione del pro-
getto presentato da Maso Energia, 
a maggioranza pubblica, rispetto 
al progetto presentato dal privato, 
potrà far sì che le Amministrazioni 
Comunali di Telve e Scurelle deci-
deranno se, quando e come even-
tualmente realizzare l’impianto.” 
In pratica abbiamo votato a favore 
auspicando, come messo a verba-
le, che le due amministrazioni de-
cidano di non fare nessuna nuova 
centralina in quanto la problemati-
ca ambientale è prioritaria e consi-
derando che, visto il riscaldamento 
climatico in atto, la redditività di 
queste centraline in futuro non è 
poi così certa. In maggio ci è stata 
presentata una prossima variante 
al Piano Regolatore Generale che 
prevede, in sintesi, la riduzione del-
la fascia di rispetto stradale lungo 
la “variante”,la possibilità di de-
molizione e ricostruzione di Casa 
Sartorelli e la modifica di alcune 
norme di attuazione. Ricordato 
che il nostro gruppo è intervenuto 

con alcune proposte migliorati-
ve, abbiamo anche sottolineato 
come sarebbe stato più opportu-
no prevedere l’elaborazione di un 
completo Piano regolatore per 
il centro storico, come tra l’altro 
previsto nel programma elettorale 
dell’amministrazione in carica ma 
del quale, a un anno e mezzo dal 
termine della consiliatura, non si 
sa nulla. Nel Consiglio comunale di 
fine maggio abbiamo votato l’”at-
to di indirizzo” sui grandi carnivori 
proposto dalla Giunta, ricordando 
però che gran parte delle colpe di 
quanto è accaduto ricadono sulla 
Giunta provinciale che, pur aven-
do a disposizione gli strumenti, in 
questi anni non ha fatto nulla...anzi 
ha fatto passi indietro abolendo il 
Comitato faunistico provinciale. 
Nella stessa seduta ci siamo aste-
nuti sull’approvazione del conto 
consuntivo relativo al 2022 anche 
perché, secondo noi, un bilancio 
che presenta un avanzo libero 
di 1,4 milioni di Euro sta a significa-
re che ci sarebbero fondi per tante 
tante cose ma non si è in grado di 
utilizzarli; ne stiamo impiegando 
tanti solo per le malghe, mandan-
do anche “in malga” a lavorare per 
intere settimane i nostri due ope-
rai, quando ci sarebbero non po-
chi interventi da portare avanti 
in paese. Concludiamo compli-
mentandoci con giocatori, staff e 
dirigenza dell’US Telve per la net-
tavittoria del campionato di Prima 
Categoria con il pron-
to ritorno in Promozione. 
siamotelve@gmail.com
Facebook.com/SiamoTelve
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ATTIVITÀ AMMINISTRATIVA 
Breve rassegna dell’attività di Giunta e di Consiglio
DELIBERAZIONI DELLA GIUNTA COMUNALE
Dallo scorso bollettino la Giunta si è riunita 31 volte ed ha approvato 104 delibere.  
Si propone di seguito un resoconto delle principali. 

Anno 2022

Mese di novembre
• Incarico al tecnico dott. Michelet-

ti arch. Cesare, con studio a Tren-
to, della redazione dello studio di 
fattibilità per cercare soluzioni 
progettuali di riqualificazione 
del centro storico, attraverso il 
restauro del paramento esterno 
del muro di sostegno della chie-
sa, anche con l’utilizzo di materia-
li e tecniche innovative, per totali 
Euro 3.616,08.

• Per una somma di totali Euro 
8.988,84, approvazione a tutti 
gli effetti del progetto esecu-
tivo e direzione lavori dell’arch. 
Gentilini Giorgia, riguardante il 
consolidamento e restauro della 
muratura che delimita il lato est 
del parco urbano Steinmayr, con 
contestuale apertura di un varco 
per il passaggio pedonale nell’e-
stremità sud di detta muratura. 
Il progetto ha previsto una spesa 
complessiva di Euro 119.331,18. 

• Affidamento al Dott. Coradello 
ing. Pierluigi, con studio a Castel-
nuovo, dell’incarico di coordina-
tore della sicurezza in fase pro-
gettuale ed esecutiva e direzione 
lavori, dei lavori di elettrificazio-
ne Valsolero di Sopra, per totali 
Euro 5.963,36.

Mese di dicembre
• Affidamento alla ditta Ilma S.r.l., 

con sede ad Argenta (FE), della 
fornitura di un palco modulare 
per manifestazioni per totali 
Euro 22.716,40.

• Affidamento alla ditta Siva S.n.c., 
con sede a Romano d’Ezzelino 
(VI), della fornitura di panche e 
tavole per manifestazioni com-
poste da 40 set completi (1 tavo-
lo e 2 panche) e 6 contenitori in 
acciaio zincato (capienza 10 set 
completi)per un importo totale 
di Euro 12.810,00.

• Approvazione a tutti gli ef-
fetti del progetto esecutivo 
dei lavori di “Elettrificazione 
Valsolero di Sopra” a firma del 
tecnico Coradello ing. Pierluigi, 
acclarante una spesa totale pari 
ad Euro 204.700,00, dando atto 
che la spesa dell’opera risulta fi-
nanziata per Euro 179.550,00 con 
finanziamento a valere sul fon-
do di sviluppo locale e per Euro 
25.150,00 con fondi propri.

• Compartecipazione dell’Ammi-
nistrazione Comunale alla spesa 
per completare il progetto di 
innovazione denominato “l’aula 
digitale”, per i plessi della scuola 
secondaria di primo grado e della 
primaria, attraverso l’acquisto di 
5 monitor interattivi mobili, im-
pegnando la somma massima di 

Euro 10.000,00.
• Concessione all’Istituto Com-

prensivo “Centro Valsugana” 
di un contributo straordinario 
stimato in Euro 1.500,00 per il 
progetto formativo denominato 
“Fuoriclasse”, relativo all’anno 
scolastico 2022/2023.

• Affidamento alla signora Lenzi 
Katia, specializzata in archeo-
logia medievale, dell’incarico di 
consulenza scientifica per ricer-
ca d’archivio e rielaborazione dei 
dati per il progetto “PaRCa 2.0 – 
Paesaggi Rurali Castellalto”, stu-
dio dei paesaggi rurali dell’antica 
giurisdizione di Castellalto per 
la riscoperta delle culture di età 
medievale. Il Comune partecipa 
alla spesa del progetto per un 
costo lordo di Euro 2.928,00. Gli 
altri Enti promotori del progetto 
(Comuni di Carzano, Telve di So-
pra, Torcegno e Ecomuseo del 
Lagorai), provvedono autono-
mamente a liquidare la restante 
spesa.

• Affidamento alla ditta Carli 
Sport S.r.l., di Mezzolombardo, 
della manutenzione straordina-
ria del campo da gioco della pa-
lestra comunale, per totali Euro 
13.732,7.

• Approvazione a tutti gli effetti 
del progetto esecutivo dei lavori 
di messa in sicurezza di un trat-

attività  amministrativa
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to di strada di via Fedele e di un 
muro di sostegno al parco Zejati, 
redatto dall’ing. Vittorio Loren-
zin, con studio a Borgo Valsuga-
na, (progettazione preliminare, 
definitiva ed esecutiva), che ha 
previsto una spesa complessiva 
di Euro 79.183,2 e affidamento 
al medesimo dell’incarico di dire-
zione dei lavori, contabilità lavori 
e certificato di regolare esecu-
zione.

• Approvazione delle tariffe del 
servizio acquedotto relative 
all’anno 2023. Si sono determi-
nati i seguenti importi annuali 
della quota fissa delle utenze 
del servizio acquedotto: per le 
utenze domestiche e non di ca-
tegoria A e residuale 18,48 Euro, 
per le utenze non domestiche di 
categoria B 36,96 Euro, mentre 
la quota fissa allevatori ammon-
ta a 9,24 Euro. Per le quote varia-
bili gli importi sono stabiliti sulla 
base delle fasce di consumo: per 
uso domestico 0,37 Euro/mc 
fino a 120 mc, 0,41 fino a 240 mc 
e 0,70 oltre. Per l’uso non dome-
stico gli importi sono i medesimi 
(si distingue tra più o meno di 240 
mc). Per l’abbeveramento bestia-
me la quota è pari a 0,21 Euro/mc. 
Ulteriori dettagli all’interno della 
specifica delibera.

• Approvazione delle tariffe del 
servizio fognatura per l’anno 
2023. Si sono determinati gli 
importi relativi alla quota fissa 
e variabile delle utenze civili e 
produttive. Per le utenze civili si 
è stabilita una quota fissa pari 

a Euro 11,93/anno e pari a 0,21/
mc quella variabile. Per le utenze 
produttive le quote fisse parto-
no da un minimo di 59,39 Euro a 
fronte di un’entità dello scarico 
minore o uguale a 250 mc/anno, 
fino a 2.066,37 Euro per volumi 
superiori a 50.000 mc/anno. Per 
le quote variabili il valore è pari a 
Euro 0,43/mc.

• Attivazione dell’iniziativa de-
nominata “Sportello di ascolto 
psicologico” per i censiti di Tel-
ve. Essa è riservata ai censiti a 
partire dai 14 anni ed offre un 
massimo di 4 sedute ad ogni ri-
chiedente. Si individuano profes-
sionisti psicologi per fornire sup-
porto psicologico mediante uno 
sportello dedicato. Viene stima-
to un importo di Euro 4.000,00. 
Lo sportello dovrà concludersi 
entro il 30 settembre 2023.

• Approvazione di un “Disciplina-
re per la concessione di premi 
a studenti meritevoli” costituiti 
da: viaggi a carattere culturale in 
Italia o all’estero, acquisto di at-
trezzatura informatica, acquisto 
di libri o corrispondenti CD/DVD, 
pagamento di tasse o quote per 
l‘iscrizione a scuole, istituti su-
periori o università, biglietti per 
assistere a spettacolo teatrale o 
proiezioni di film.

• Assegnazione alla Parrocchia 
Santa Maria Assunta di Telve di 
un contributo straordinario nel 
limite massimo di Euro 7.564,00, 
finalizzato al restauro e al re-
cupero funzionale dell’organo 
a canne situato sul lato ovest 

dell’ingresso della chiesa.
• Aggiornamento dell’Albo 

Comunale delle Associazio-
ni, che risulta, pertanto, così 
costituito:

• 1. Oratorio Don Bosco, 2. Elike 
Sport, 3. Unione Sportiva Telve, 
4. Comitato San Michele, 5. Ban-
da Folkloristica Telve, 6. Compa-
gnia Schützen Telve, 7. Amici del 
Museo, 8. Coro Parrocchiale di 
Telve S. Maria Assunta, 9. Filo-
drammatica Telve, 10. Pro Loco, 
11. Riserva cacciatori Telve, Telve 
di Sopra e Carzano, 12. G.S. La-
gorai Bike ASD, 13. Associazione 
Nazionale del Fante, sezione di 
Telve, 14. Gruppo Alpini, 15. Asso-
ciazione Ecomuseo del Lagorai, 
16. Pensionati e anziani, con l’ag-
giunta, nel mese di marzo 2023, 
dell’associazione n. 17: F.I.M.

• Affidamento al tecnico foresta-
le Bolognani dott. Ruggero, con 
studio a San Michele all’Adige, 
dell’incarico di progettazione 
esecutiva, direzione lavori, con-
tabilità e redazione CRE dei la-
vori di adeguamento e messa in 
sicurezza della strada Cere a ser-
vizio di alcuni boschi del Comune 
di Telve, per un importo di parcel-
la pari a totali Euro 11.315,49. 

• Affidamento all’ing. Stefano 
Bazzanella, con studio a Trento, 
dell’incarico per la redazione del 
progetto definitivo dei lavori 
di manutenzione straordinaria 
dell’impianto di illuminazione 
pubblica sulla SP31, in località 
Calamento, per la somma di Euro 
7.384,31.
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Anno 2023

Mese di gennaio
• Indizione di concorso pubblico 

per esami per la copertura di un 
posto di collaboratore tecnico 
Cat. C livello evoluto, 1° posizione 
retributiva, a tempo pieno.

• Adesione al Piano Giovani di 
Zona, promosso dalla Comunità 
Valsugana e Tesino, per l’anno 
2023, mediante quantificazione 
dell’impegno di spesa di Euro 
574,50.

• Messa in atto degli adempimen-
ti necessari ad installare una 
turbina in serie sulla condotta 
di adduzione Arlé – Parise, al 
fine di produrre energia elettrica.

• Approvazione della conven-
zione di compartecipazione 
del personale, da svolgersi con 
una persona a tempo pieno per 
tutto l’anno 2023, da impiegare 
a supporto delle varie attività 
e stipula con il Consorzio La-
voro Ambiente Società Coo-
perativa, con sede a Trento, di 
apposita convenzione, impe-
gnando la quota di complessivi 
Euro 6.895,44.

Mese di febbraio
• Conferimento di incarico al Con-

sorzio dei Comuni Trentini impe-
gnando la quota una tantum pari 
ad Euro 25.651,67 ed un canone 
annuo pari ad Euro 5.841,65, per 
la realizzazione degli interventi 
di miglioramento del sito web 
comunale e di pubblicazione dei 
servizi digitali per il cittadino, 

nell’ambito delle opportunità del 
PNRR (Piano Nazionale di Ripre-
sa e Resilienza M1C1) per la di-
gitalizzazione, l’innovazione e la 
sicurezza nella PA. La spesa tro-
va copertura nel finanziamento 
concesso dal Dipartimento per 
la Trasformazione Digitale (Euro 
79.922,00).

• Autorizzazione ai soli fini pa-
trimoniali alla Hydro Dolomiti 
Energia S.r.l., per l’esecuzione di 
minimi interventi di rispristino 
dello strato superficiale della 
pista esistente sulla p.f. 1095/7 
C.C., per poter accedere per le 
periodiche manutenzioni della 
condotta a servizio della centrale 
idroelettrica di Carzano.

• È stato approvato il prospetto di 
Autovalutazione del Piano degli 
interventi in materia di politiche 
familiari anno 2022. In quasi tutti 
gli ambiti elencati si è raggiunta 
la massima percentuale valutati-
va di raggiungimento degli obiet-
tivi citati, con eccezione nell’am-
bito della comunità educante 
per la sensibilizzazione sul tema 
della ludopatia e per la festa del-
la famiglia. 

• Nell’ambito degli interventi fina-
lizzati al miglioramento dei pa-
trimoni forestali con il supporto 
della P.A.T. Servizio Foreste, si 
sono previsti: lavori di realizza-
zione di una piazzola di scambio 
e di una pista per l’esbosco delle 
piante bostricate in località “La-
veon”, lungo la strada forestale 
“Cere”, per Euro 18.600,00 e per 
Euro 15.780,00 la manutenzione 

ordinaria della viabilità foresta-
le con finalità antincendio, oltre 
ad interventi a carattere manu-
tentorio ordinario dei patrimoni 
silvo-pastorali degli enti e di ri-
pristino dei territori danneggiati 
dagli eventi calamitosi di fine 
ottobre 2018.

Mese di marzo
• Approvazione dei progetti per 

l’esecuzione di lavori socialmen-
te utili (abbellimento urbano 
e rurale e servizi di custodia e 
vigilanza) per accrescere l’occu-
pabilità e il recupero sociale di 
persone deboli (intervento 3.3.D 
– 2023). Approvazione dei criteri 
per l’individuazione dei lavoratori 
disoccupati rientranti nell’Inter-
vento 3.3.D. 

• Affidamento, per gli anni 2023 
e 2024, a ditta specializzata nel 
settore, della manutenzione or-
dinaria del verde dei seguenti 
interventi: nei parchi Steinmayr 
e Zejati e relative rampe, nelle 
aiuole di via S.Giustina/via Au-
rora, della rotatoria SP 31/SP110, 
di piazza F. Depero (corte interna 
Municipio/Biblioteca) e conte-
stuale approvazione della Rela-
zione tecnico-illustrativa predi-
sposta dal geom. David Perazzoli 
dell’Ufficio tecnico comunale.

• Approvazione in linea tecnica del 
progetto definitivo dei lavori di ri-
qualificazione e riorganizzazione 
urbana relativi alla demolizione 
dell’edificio di cui alla p.ed. 197/2 
sito in Via Fabbri e costruzione 
di un muro di sostegno in c.a. sul 
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lato nord, redatto dall’Ing. Patrick 
Paterno Purin, con studio a Spe-
ra, acclarante un importo pari ad 
Euro 312.275,04. Approvazione 
del preventivo di spesa adegua-
to all’importo dei lavori, presen-
tato dal medesimo tecnico per 
la progettazione definitiva e le 
prime indicazioni del Piano della 
Sicurezza e Coordinamento, per 
totali Euro 10.738,54.

• Approvazione della perizia re-
datta dall’Ufficio Tecnico comu-
nale riguardante i lavori di ma-
nutenzione straordinaria dello 
stallone di Malga Valsolero di 
Sotto, che prevede una spesa di 
Euro 50.000,00 e nomina quale 
Direttore dei Lavori del geom. 
David Perazzoli dell’Ufficio Tec-
nico comunale. 

• Affidamento all’arch. Cerqueni 
Vittorio, con studio a Primiero 
S.M. di Castrozza, verso il com-
penso di totali Euro 6.978,40, 
dell’incarico per l’elaborazione di 
una variante sostanziale al PRG 
(Piano Regolatore Generale) co-
munale.

• Approvazione dell’intervento 
denominato “Progetto di Ospi-
talità diffusa sul territorio di 
Telve”, comportante una spesa 
complessiva di Euro 11.102,00, 
con affidamento alla ditta Cbs 
S.r.l. di Trento dell’incarico della 
sua realizzazione.

• Approvazione del progetto ese-
cutivo dei lavori di “manutenzio-
ne straordinaria dell’impianto 
elettrico a servizio della malga 
Valsolero di Sotto”, redatto dal 

per. ind. Sandro Zortea, con stu-
dio a Ospedaletto, che prevede 
una spesa complessiva di Euro 
68.250,00, con un importo di 
Euro 7.535,68, relativo alle spese 
per incarichi di progettazione.

• Concessione all’Associazione 
Internazionale per la Comuni-
cazione Ambientale, con sede 
ad Alba (CN), del patrocinio gra-
tuito del Comune di Telve per 
l’edizione “Keep Clean and Run” 
(30.04.2023)

• Approvazione del “Piano degli 
interventi in materia di politi-
che familiari per l’anno 2023”, 
che ha previsto lo stanziamento 
di: Euro 1.500 quale contribu-
to nuovi nati, Euro 2.000 quale 
contributo colonie estive, Euro 
21.000 per le associazioni sporti-
ve, Euro 12.000 per le associazio-
ni culturali, Euro 1.000,00 quale 
contributo pannolini lavabili 
(0 – 3 anni) ed Euro 6.600 per le 
agevolazioni tariffarie per il ser-
vizio RSU. Da istituire lo stanzia-
mento previsto per gli studenti 
meritevoli.

• Acquisto dalla ditta Trentino-
plant.com s.r.l.s, con sede a Pergi-
ne Valsugana, di fiori ed altri pro-
dotti e materiali necessari per 
l’abbellimento di fontane e aiuole 
per l’anno 2023, per un importo di 
totali Euro 2.200,00 e dalla ditta 
Vinante Mario & C. s.n.c. di con-
cime e terriccio per l’importo di 
totali Euro 800,00.

Mese di aprile
• Approvazione della convenzio-

Mese di maggio
• Procedura di assunzione di un 

custode forestale a tempo in-
determinato, a servizio della ge-
stione associata e coordinata del 
servizio di custodia forestale tra 
vari Comuni, mediante l’utilizzo 
della graduatoria di un altro Ente 
e approvazione di una convenzio-
ne con il Comune di Castel Ivano, 
impegnando la somma di Euro 
550,00 quale rimborso forfeta-
rio dovuto allo stesso, a titolo di 
compartecipazione alle spese 
sostenute per l’espletamento del 
concorso.

• Adesione e approvazione del 
progetto “Ci sto? Affare fati-
ca!” promosso dalla Cooperativa 
Sociale Progetto92, con sede a 
Trento, in collaborazione con i 
Comuni di Telve, Telve di Sopra, 
Carzano e Torcegno, finanziato in 
parte con i fondi del Piano Giova-
ni di Zona della Comunità Valsu-
gana e Tesino, rivolto ai ragazzi 
di età compresa tra i 14 e i 19 anni, 
che intendano fare un’esperienza 
di cittadinanza attiva prendendo-
si cura dei beni comuni e pubblici.

• Indizione di una procedu-

ne di compartecipazione del 
personale da svolgersi con una 
persona a tempo pieno a partire 
dall’11 aprile fino a fine 2023, da 
impiegare a supporto delle atti-
vità della biblioteca comunale e 
stipula con il Consorzio Lavoro 
Ambiente Società Cooperativa 
di apposita convenzione, impe-
gnando la quota di complessivi 
Euro 2.485,14.
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plessivi Euro 8.723,00.

• Approvazione del progetto della 
PAT – Servizio per il Sostegno 
dell’Occupazione e Valorizza-
zione Ambientale relativo a: “in-
terventi compartecipati (…) tra 
i quali servizi di cura, custodia, 
presidio e manutenzione di aree 
di particolare interesse, storico, 
ambientale, turistico e culturale 
– anno 2023 che prevede la com-
partecipazione dei Comuni di Tel-
ve e Scurelle. Il progetto prevede 
l’occupazione a tempo pieno a 
partire da marzo 2023 fino a fine 
anno di tre lavoratori. La quota 
di spesa a carico dei Comuni è 
di Euro 9.150,73 per il Comune di 
Telve e Euro 6.100,49 per il Co-
mune di Scurelle. 

• Approvazione della seconda pe-
rizia di variante dei lavori di “ri-
strutturazione ed ampliamento 
della malga comunale Valsolero 
di Sopra, a firma dell’ing. Werner 
Acler, che presenta un importo 
dei lavori di Euro 757.578,74.

Mese di giugno
• Autorizzazione alla Società Sem-

plice Agricola Allevatori Bovini 
Telve ad eseguire gli interventi di 
“miglioramento infrastrutturale 
a servizio del pascolo di malga 
Valsolero di Sotto”, che prevede: 
un primo intervento relativo alla 
sistemazione e all’ampliamento 
del piano viario ecc. ed un secon-
do intervento relativo alla posa in 
opera di una tubazione in Polieti-
lene per raccogliere e convoglia-
re alla malga l’acqua proveniente 
da una presa poco a monte della 

ra di gara nella forma di asta 
pubblica, finalizzata all’indi-
viduazione del soggetto cui 
affittare il ramo d’azienda dei 
locali adibiti a bar, siti in piazza 
Maggiore n. 3 a Telve, per il pe-
riodo di anni sei, con base d’asta 
pari ad Euro 5.500,00.

• Affidamento all’ing. Cipriani 
Massimo dell’incarico di una col-
laborazione tecnica a supporto 
dell’Unità organizzativa Servi-
zio Urbanistica della Gestione 
Associata del Servizio Tecnico 
(Telve, Telve di Sopra, Carzano 
e Castelnuovo), tramite un rap-
porto di prestazione professio-
nale di lavoro autonomo fino al 
31.07.2023, per una spesa totale 
di Euro 2.650,00.

• Indizione ed approvazione del 
bando di concorso per l’assun-
zione a tempo indeterminato e a 
tempo pieno di un Collaboratore 
Tecnico Categoria C – livello evo-
luto, 1a posizione retributiva.

• Approvazione del progetto preli-
minare dei lavori di sistemazione 
della strada agricola in località 
Frisanco con demoricostruzione 
del ponte sul rio Arnana, a firma 
dell’ing. Filippi, acclarante un im-
porto totale di Euro 187.586,91 e 
della relazione geologica a firma 
del geologo Passardi Paolo.

• Affidamento alla ditta Snow Ser-
vice S.r.l., con sede a Piumazzo, 
Castelfranco Emilia (MO), del-
la fornitura di uno spargisale a 
servizio del cantiere comunale, 
comprensivo di trasporto presso 
il magazzino comunale, per com-

strada per il Manghen.
• Approvazione del preventivo 

presentato dal tecnico arch. 
Broccato Katiuscia, con studio 
a Bieno, di totali Euro 21.615,75, 
relativamente ai lavori di allarga-
mento di un tratto della strada 
comunale di Via Facchinelli, 
attraverso lo spostamento del 
muro di contenimento esistente 
e affidamento alla stessa tec-
nica dell’incarico di redazione e 
progettazione definitiva, per un 
importo di totali Euro 7.749,06.

• Previsione di lavori di riqualifica-
zione energetica degli impianti 
d’illuminazione in alcune vie del 
territorio comunale grazie ad un 
finanziamento complessivo di 
Euro 50.000,00, nell’ambito del 
PNRR (Piano Nazionale di Ripre-
sa e Resilienza - Next Generation 
Eu)

• Impegno della spesa a favore 
della Comunità Valsugana e Te-
sino nell’importo complessivo di 
Euro 202.200,00, quale quota di 
compartecipazione di compe-
tenza del Comune di Telve per la 
realizzazione della “Green Com-
munity Valsugana e Tesino” (Op-
portunità del PNRR).
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DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO COMUNALE
Dallo scorso bollettino il Consiglio si è riunito 9 volte ed ha approvato 29 delibere. 
Si propone di seguito un resoconto delle principali. 

Anno 2022

Mese di novembre
• Ratifica della deliberazione giun-

tale avente come oggetto “Va-
riazione al bilancio di previsione 
finanziario 2022/2024 e al docu-
mento unico di programmazione 
(…)”, variazioni che pareggiano 
nell’importo di Euro 10.000,00 
per la parte straordinaria.

• Approvazione delle variazioni, in 
termini di competenza, al bilan-
cio di previsione 2022-2024, sia 
per l’annualità 2022 che per l’an-
nualità 2023. Le maggiori spese 
in parte corrente dell’esercizio 
finanziario 2022 sono pari ad 
Euro 104.602,04 e riguardano 
l’aumento degli stanziamenti re-
lativi: alle utenze, al versamento 
dell’IVA a debito relativa alle 
attività commerciali ed al ver-
samento delle migliorie boschi-
ve, al personale dipendente, al 
servizio di ascolto psicologico, 
al contributo che viene versato 
alla Comunità di Valle per le rette 
dei minorati psichici; riguardano, 
inoltre, la restituzione di tributi 
e entrate diverse e le spese di 
riscossione delle entrate tribu-
tarie. La maggiore spesa in parte 
corrente dell’esercizio finanzia-
rio 2022 è finanziata con i mag-
giori introiti derivanti da: attività 

di liquidazione e accertamento 
dell’IMIS e dell’IMU; contributo 
straordinario integrativo rico-
nosciuto agli enti locali per ga-
rantire la continuità dei servizi 
erogati, ed in particolare per il 
finanziamento dei maggiori co-
sti dell’energia elettrica e del gas 
naturale. La Giunta Provinciale 
ha assegnato ai Comuni Trentini 
il contributo relativo alle misu-
re per favorire il benessere dei 
minorenni e per il contrasto alla 
povertà educativa. La maggiore 
spesa è, inoltre, finanziata con: 
la quota del 5 per mille incassa-
ta per gli anni d’imposta 2020 e 
2021, il contributo della PAT ver-
sato in più di quello previsto per il 
fondo sanitario integrativo Sani-
fonds ed i maggiori proventi de-
rivanti dalla vendita del legname. 
Inoltre, è stato applicato avanzo 
vincolato per il finanziamento 
del servizio di ascolto psicologi-
co e avanzo accantonato quale 
quota TFR ancora da liquidare al 
personale in quiescenza. Le mag-
giori spese in parte straordina-
ria dell’esercizio finanziario 2022 
sono pari ad Euro 302.764,00 
e riguardano l’aumento degli 
stanziamenti relativi: alla manu-
tenzione straordinaria del patri-
monio comunale e alla manuten-
zione straordinaria e messa in 

sicurezza di un tratto di strada 
in via Fedele e di un muro di so-
stegno presso il parco Zejati, al 
contributo straordinario all’Isti-
tuto Comprensivo per l’acquisto 
di attrezzature, alla parrocchia 
di Telve per i lavori di manuten-
zione straordinaria dell’organo 
a canne, all’acquisto di arredi e 
attrezzature, al trasferimento 
alla Comunità Valsugana e Tesino 
della quota a carico del Comune 
di Telve per gli interventi per la 
realizzazione di piani di sviluppo 
di Green Communities da finan-
ziare nell’ambito del PNRR. La 
maggiore spesa in parte straor-
dinaria dell’esercizio finanziario 
2022 è finanziata con l’applica-
zione dell’avanzo di amministra-
zione libero e dell’avanzo vinco-
lato, oltre alla diminuzione dello 
stanziamento relativo ai lavori di 
consolidamento e restauro della 
muratura che delimita il lato est 
del parco urbano Steinmayer.

Mese di dicembre
• Approvazione dello schema di 

convenzione redatto dal Setto-
re Urbanistica e Lavori pubblici 
della Comunità, volto a definire 
i rapporti fra i Comuni di Ronce-
gno Terme, Scurelle e Telve che 
compartecipano all’intervento 
e la Comunità che funge da sog-
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attività  amministrativa

getto attuatore, per la realizza-
zione della Green Community 
Valsugana e Tesino nell’ambito 
del perseguimento degli obietti-
vi previsti dal PNRR.

• Approvazione del progetto 
preliminare dei lavori di “riqua-
lificazione energetica, amplia-
mento con riorganizzazione 
spazi per protezione civile e 
vigili del fuoco presso il com-
pendio caserma dei vigili del 
fuoco volontari di Telve e sala 
polivalente”, acclarante una 
spesa totale di Euro 820.00,00.

• Approvazione del bilancio di 
previsione per gli esercizi 2023-
2025, del documento unico di 
programmazione (DUP) 2023-
2025, della nota integrativa al 
bilancio e del piano degli indica-
tori di bilancio.

Anno 2023

Mese di marzo
• Approvazione della variazione 

al bilancio di previsione 2023-
2025 ed al documento unico 
di programmazione (D.U.P.) 
2023-2025. Le maggiori spese 
in parte corrente dell’esercizio 
finanziario 2023 sono pari ad 
Euro 36.518,52 e riguardano 
l’aumento degli stanziamenti 
relativi: alle spese di riscossione 
delle entrate tributarie e alla li-
quidazione della quota TFR di un 
dipendente cessato dal servizio 
nell’anno 2019 per quiescenza, al 
concorso nelle spese di colloca-

mento in strutture residenziali e 
di ricovero per anziani, all’avviso 
“Investimento 1.2 - Abilitazione 
al cloud per le PA locali”. Inoltre, 
è stato diminuito lo stanzia-
mento relativo all’indennità di 
presenza dei consiglieri comu-
nali per un importo pari ad Euro 
280,00 relativo alla rinuncia del 
consigliere comunale Sig. Or-
singher al gettone di presenza, 
destinando la somma alle at-
tività culturali organizzate dal 
Comune. La maggiore spesa in 
parte corrente dell’esercizio fi-
nanziario 2023 è finanziata con: 
il contributo PNRR per la digita-
lizzazione ed in particolare per 
l’abilitazione al cloud e la dimi-
nuzione di taluni stanziamenti 
di spesa che non si prevedono 
di impegnare. Inoltre, è stato 
applicato avanzo accantona-
to nelle quote relative all’anno 
2019 quale quota TFR ancora da 
liquidare al personale in quie-
scenza. Le maggiori spese in 
parte straordinaria dell’eserci-
zio finanziario 2023 sono pari 
ad Euro 52.630,00 e riguardano 
l’aumento degli stanziamenti 
relativi: all’acquisto di attrezza-
tura per il servizio di viabilità, 
alla manutenzione straordinaria 
del patrimonio comunale e alla 
digitalizzazione dei servizi pub-
blici, all’incarico per la stesura 
del progetto di ospitalità diffusa 
sul territorio comunale e agli av-
visi “Investimento 1.4 – Servizi e 
cittadinanza digitale” e “Investi-

mento 1.4 – Estensione dell’uti-
lizzo delle piattaforme nazionali 
di identità digitale – SPID e CIE”. 
La maggiore spesa in parte stra-
ordinaria dell’esercizio finanzia-
rio 2023 è finanziata con l’ap-
plicazione dei contributi PNRR 
per la digitalizzazione e con 
l’applicazione dell’ex FIM delle 
annualità precedenti ancora di-
sponibile.

• Approvazione delle modifiche al 
Regolamento comunale di Telve 
per la disciplina dell’Imposta Im-
mobiliare Semplice (IMIS).

• Approvazione dello schema di 
convenzione “per la condivisio-
ne di risorse umane relativa-
mente al servizio Finanziario” da 
sottoscrivere con il Comune di 
Borgo Valsugana.

• Approvazione della relazione 
2022 e del programma di atti-
vità 2023 della biblioteca. Si 
conferma la necessità di un 
ampliamento della struttura e 
si prevede la dotazione di nuovi 
scaffali. Per il 2023 si prevede 
una spesa di Euro 15.000 per 
l’aggiornamento delle raccolte 
di libri e DVD, Euro 1.500 per il 
rinnovo dell’adesione a Media 
library on line. Per abbonamenti 
a periodici la quota prevista è di 
circa Euro 3.800,00. Le iniziati-
ve culturali prevedono lo svolgi-
mento di corsi, incontri di lettura 
e presentazioni di libri, mostre 
ecc. e varie attività per e con le 
scuole.

• Piena adesione alla petizione 
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Mese di maggio
• Approvazione dello schema di 

convenzione tra vari Comuni, 
per la redazione del progetto 
culturale sovra comunale de-
nominato “Progetto Brenta”.

• Adesione alla campagna “Comu-
ne amico delle api” impegnan-
dosi in particolare a: sviluppare 
le attività apistiche in maniera 
diffusa sul territorio, incremen-
tando la coltivazione di specie 
vegetali gradite alle api, porre 
grande attenzione ai trattamen-
ti sulle alberate cittadine, con 
l’obiettivo di eliminare l’uso di 
erbicidi negli spazi verdi pubbli-
ci, promuovere una riflessione 
e un dibattito sia all’interno del 
Consiglio Comunale, sia nella 
comunità locale sull’adozione 

di buone pratiche agricole in-
centrate sulla sostenibilità ecc., 
privilegiare interventi larvicidi 
basati sull’uso di prodotti biolo-
gici, promuovere eventi, mostre, 
convegni, premi, ecc. anche in 
collaborazione con altri Comu-
ni, quali ad esempio la realizza-
zione di un “Giardino delle api”, 
l’ideazione di percorsi didatti-
co-informativi ecc., coinvolgere 
in particolare tutte le scuole del 
proprio territorio, condividere 
i contenuti dell’iniziativa attra-
verso i propri canali informativi 
ecc.

• Presa d’atto delle considerazio-
ni formulate in seno all’Assem-
blea convocata dal Consorzio il 
giorno 18 aprile 2023, in ordine 
alle scelte da assumere relativa-
mente alla presenza dei grandi 
carnivori sul territorio provin-
ciale e impegno del Sindaco 
a portare al Presidente della 
Provincia autonoma di Trento 
e al Presidente del Consorzio 
dei Comuni Trentini la posizione 
del Comune di Telve secondo il 

promossa da Coldiretti contro 
il cibo sintetico, sostenendo 
tutte le conseguenti e connes-
se iniziative di sensibilizzazione 
attinenti ai pericoli dello stesso 
ed avvalorate anche dal mondo 
accademico e scientifico.

quale l’elevato numero di gran-
di carnivori e la sua prevedibile 
evoluzione non sono in grado 
di assicurare la convivenza con 
l’uomo; è necessario adottare 
nuovi strumenti per assicurare 
una miglior gestione dei grandi 
carnivori e una capacità di inter-
vento delle Istituzioni immedia-
to ed incondizionato nelle situa-
zioni problematiche (ordini di 
captivazione e/o abbattimento) 
(…); il numero di orsi e lupi va, da 
un lato ridotto, dall’altro atten-
tamente controllato implemen-
tando le diverse misure previste 
dai documenti di studio per la 
miglior gestione proattiva della 
convivenza uomo - grandi car-
nivori (informazione, cassonetti 
anti-orso, misure per la gestione 
degli orsi problematici, ecc…). 
Si promuove, inoltre, la costitu-
zione di un comitato di supporto 
tecnico-scientifico provinciale 
con l’obiettivo di elaborare pro-
poste per la gestione dei grandi 
carnivori.
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Masoenergia
di Lorenza Trentinaglia Il 2022: passaggio di consegne e risultati

Il 2022 per Masoenergia inizia con 
il previsto passaggio di consegne 
tra Fabrizio Trentin (Comune di 
Telve) e Fabio Girardelli (Comune 
di Scurelle) alla Presidenza, come 
disciplinato dai patti parasociali, e 
tra Francesca Debortoli e Lorenza 
Trentinaglia in Consiglio, che va a 
ricoprire il ruolo di Responsabile 
della prevenzione della corruzione 
e trasparenza (RPCT). Rimane pun-
to fermo in CdA il Vicepresidente 
Francesco Colaone, come rappre-
sentante di Hydro Dolomiti Energia 
Srl. Il nuovo Consiglio di Ammini-
strazione, insediatosi formalmen-
te il 3 giugno 2022, ringrazia senti-
tamente i propri predecessori, per 
l’impegno profuso e per l’ottima 
gestione della società nei prece-
denti esercizi. Nel 2022, l’energia 
prodotta è stata ceduta, come da 
contratto, a Dolomiti Energia Tra-
ding S.p.A. al prezzo zonale, oltre a 
1€/MWh per la cessione dei certifi-
cati GO. L’anno appena trascorso 
è stato caratterizzato principal-
mente da basse precipitazioni ed 
alti prezzi dell’energia elettrica. 
Infatti, se da un lato le scarse piog-
ge hanno condizionato negativa-
mente la produzione degli impianti, 
che con 9,4 mln di KW/h è risultata 
decisamente inferiore rispetto agli 
ultimi esercizi, basti pensare che 

l’anno si è chiuso con un – 53 % ri-
spetto al budget previsto dal piano 
di investimento, dall’altro lato, tale 
minore produzione è stata com-
pensata dall’eccezionale andamen-
to del prezzo di vendita dell’ener-
gia, che nel corso del 2022 ha visto 
dei picchi mai visti negli ultimi anni, 
fino a toccare € 0,61 Kwh. Questa 
particolare coincidenza di fattori, 
nonostante l’anno disastroso da 
un punto di vista delle precipita-
zioni, ha permesso all’Assemblea 
dei Soci, che si è riunita giovedì 20 
aprile 2023, di approvare il bilan-
cio di esercizio 2022 con un utile 
di Esercizio pari ad 893.873 euro, 
di cui 500.000 euro da distribui-
re ai soci e 393.873 euro da de-
stinare a Riserva Straordinaria. 
In base alle quote di proprietà del 
Capitale Sociale, per il Comune 
di Telve questo significa quindi 
un’entrata di 168.750 euro.In data 
30 novembre 2022, la Società ha 
stipulato un nuovo contratto per 
la vendita dell’energia elettrica 
e la vendita GO (garanzie di ori-
gine) per l’anno 2023. Dopo aver 
interpellato quattro società (Ego-
energy, Dolomiti energia, Alperia 
e Edelweissenergia), Masoenergia 
ha chiuso le contrattazioni a favo-
re di Edelweissenergia, risultando 
la stessa la miglior offerente con 

vendita energia a prezzo zonale + 
1.76 €/Mwh e vendita GO a € 6.80.  
Nell’anno appena trascorso, inol-
tre, si è conclusa la prima fase del 
secondo ciclo del Piano di Monito-
raggio Ambientale per gli impian-
ti di Masoenergia, imposto in fase 
di VIA nel 2008. La società ha prov-
veduto ad inviare ai competenti 
uffici provinciali il report finale del 
PMA redatto da Hydrobiologica 
S.r.l. , nel quale si evidenzia che i 
monitoraggi sulla qualità delle 
acque non hanno rilevato parti-
colari criticità. La PAT, pur consta-
tando i risultati positivi, ha ritenuto 
comunque opportuno, in applica-
zione delle linee guida prestabilite, 
proseguire le attività di controllo 
della qualità delle acque anche nel 
2026 e nel 2031. Dopo essersi dota-
ta di un regolamento per le spon-
sorizzazioni, al fine di regolamen-
tare e definire tempi e modi delle 
istanze di benefici economici da 
parte di associazioni del territorio, 
disciplinare nel quale si evidenzia 
che gli obiettivi principali degli in-
terventi di Masoenergia S.r.l. sono 
favorire lo sviluppo del contesto 
territoriale sostenendo progetti 
e iniziative che puntino alla cre-
scita e alla partecipazione attiva 
delle comunità territoriali, nonché 
diffondere e veicolare l’immagine 

masoenergia
MASO
ENERGIA
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di Masoenergia sul territorio, la so-
cietà ha deliberato i seguenti con-
tributi:Vigili del Fuoco di Scurelle: 
€3000,00 Vigili del Fuoco di Telve, 
€3000,00 Ecomuseo del Lago-
rai, €1500,00 Gs Lagorai Bike: € 
1000,00. Un altro punto saliente 
dell’attività dell’anno passato ri-
guarda certamente la presentazio-
ne di un progetto in concorrenza 
da parte di Masoenergia, dopo 
che nel maggio 2022, l’impresa B2 
del signor Bertolla Giovanni aveva 
presentato alla Pat, Servizio Ge-
stione Risorse Idriche ed Energe-
tiche, una domanda di concessione 
derivazione acqua dal torrente 
Maso di Spinelle in C.C. di Telve. 
La normativa vigente prevede che 
una volta pubblicato l’avviso di 

istanza sul BUR (Bollettino Uffi-
ciale Regionale) dall’ente preposto, 
massimo entro trenta giorni sia 
possibile la presentazione da parte 
di terzi di progetti in concorrenza. 
Il Presidente quindi, avvertito il 
Cda e valutata assieme ai consi-
glieri l’opportunità di proporre un 
progetto alternativo, dopo breve 
analisi con i Sindaci di Scurelle e 
Telve, ha deciso di portare avanti 
un progetto in concorrenza come 
Masoenergia Srl, affidando allo 
studio S.T.A. engineering dell’ing. 
Andrea Zanetti, la predisposizione 
della documentazione necessaria 
alla presentazione della domanda 
di concessione. Il progetto presen-
tato da Masoenergia si differen-
zia in primo luogo per la proposta 

di un DMV al doppio di quanto 
richiesto per legge (analogo all’at-
tuale di Maso Spinelle e Calamento 
per ridurre il più possibile l’impatto 
ambientale dell’opera) ed in secon-
do luogo per la previsione di un 
“salto” maggiore, con il fine di ot-
tenere un miglioramento dell’uti-
lizzo della risorsa idrica. Allo stato 
attuale delle cose, dopo un primo 
parere da parte della conferenza 
dei servizi e delle richieste di inte-
grazione, la società si sta operando 
per inviare le adeguate controde-
duzioni e istanze.   In conclusione, 
si riportano i dati della produzione 
in kW/h dei nostri impianti dall’ul-
timo resoconto fino a fine maggio 
2023.

SPINELLE CALAMENTO TOTALE

PERIODO Kw/h prodotti Kw/h prodotti Kw/h prodotti

Luglio 240.761,00 23.365,32 264.126,32

Agosto 364.476,00 125.614,00 490.090,00

Settembre 498.120,00 433.913,00 932.033,00

Ottobre 516.416,00 273.509,00 789.925,00

Novembre 632.724,00 412.519,00 1.045.243,00

Dicembre 217.436,00 127.881,00 345.317,00

TOTALE 2.469.933,00 1.396.801,32 3.866.734,32

Gennaio 85.511,00 86.590,00 172.101,00

Febbraio 17.483,00 - 17.483,00

Marzo 293.603,00 127.182,00 420.785,00

Aprile 701.893,00 316.529,00 1.018.422,00

Maggio 1.682.468,00 2.983.442,00 4.665.910,00

TOTALE 2.780.958,00 3.513.743,00 6.294.701,00

2022 2023
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BIM Brenta
2023: facciamo il punto sulle attività del primo semestre

di Giacomo Silano

Il primo semestre dell’anno in corso 
ha visto il Consorzio BIM Brenta 
impegnato in una serie di attività  
progettate, pianificate e in corso 
di realizzazione a sostegno dei 
comuni consorziati e dei loro cit-
tadini. Sono stati discussi, svilup-
pati e promossi i bandi che hanno 
portato, con due deliberazioni del 
Consiglio  Direttivo del 23 marzo, 
alle approvazioni delle iniziative 
a favore dei Comuni consorziati 
finalizzate alla  concessione di 
contributi per l’acquisto di elet-
troutensili da giardinaggio a zero 
emissioni e per progetti di  messa 
in sicurezza, ripristino e recupero 
ambientale: lo stanziamento com-
plessivo ammonta a 310.200,00 
euro. Con successiva delibera-
zione, nello stesso giorno, è stato 
approvato il bando relativo alla 
promozione e  sostegno dei Piani 
Giovani di Zona destinato alle Co-
munità di Valle, dei Comuni consor-
ziati e enti strumentali dei Comuni: 
l’importo concesso dal Consorzio 
è di 20.000,00 euro. Nella stessa 
giornata il  Consiglio Direttivo, con-
siderata la volontà di agevolare il 
prezioso apporto ai nostri terri-
tori da parte delle  associazioni, 
comitati, fondazioni, enti e altri 
soggetti privati non aventi scopo 
di lucro nell’organizzazione di va-
rie manifestazioni locali, con altre 

quattro delibere ha inteso propor-
re il proprio contributo finanziario  
per il corrente anno approvando al-
trettanti bandi: il primo per l’acqui-
sto di mezzi destinati all’assistenza 
sanitaria; il secondo a sostegno di 
attività, manifestazioni ed inizia-
tive culturali, commemorative e 
della tradizione popolare; il terzo a 
sostegno di attività, manifestazio-
ni ed iniziative sportive e ricreative; 
il quarto a sostegno di attività, ma-
nifestazioni ed iniziative di promo-
zione turistica. Lo stanziamento 
complessivo messo in campo dal 
Consorzio BIM Brenta per queste 
iniziative è di  145.550,00 euro.  
Anche per il 2023 è stato ricon-
fermato il cosiddetto “progetto 
fotovoltaico per tutti” per l’asse-
gnazione di  contributi ai privati 
cittadini dei comuni consorziati 
per l’installazione di impianti e 
di batterie di accumulo  connes-
se al fotovoltaico. In bilancio sono 
stati stanziati 190.000,00 euro 
per finanziare i seguenti contributi  
straordinari, a fondo perduto, per 
singolo richiedente: 2.500,00 euro 
per l’installazione di un impianto  
fotovoltaico integrato con siste-
ma di accumulo (batterie), 1.500,00 
euro per l’installazione del solo  im-
pianto fotovoltaico e 500,00 euro 
per l’installazione di un sistema di 
accumulo (batterie) su impianto  

esistente. Alla data di chiusura del 
portale per l’inserimento delle do-
mande di contributo (12 maggio) 
sono  state inoltrate 159 domande 
di contributo che sono al vaglio di 
istruttoria formale.  In occasione 
dell’ultima Assemblea Generale 
del 27 aprile è stato approvato il 
rendiconto della gestione  relativo 
all’esercizio finanziario 2022 con un 
risultato di amministrazione per il 
Consorzio al 31 dicembre  2022 pari 
a 7.160.425,01 euro.  Ma non è tutto. 
Il primo semestre 2023, quello ar-
chiviato dal Consorzio BIM Brenta, 
va anche oltre. “Direi  proprio di sì. 
Sono costanti gli incontri con la 
Provincia – afferma il presidente 
Giacomo Silano - su svariati  temi 
legati alle grandi derivazioni d’ac-
qua a scopo idroelettrico. Tema 
efficacemente riproposto anche 
nel  recente convegno organizzato 
dal BIM Adige a Trento in occasione 
dell’Assemblea Nazionale di Feder-
Bim. Mi preme sottolineare inol-
tre come il 2023 sia l’ultimo anno 
del nostro piano triennale degli 
investimenti e come Consiglio 
Direttivo dovremo lavorare per 
presentare all’Assemblea Genera-
le le progettualità e il  piano degli 
investimenti per il biennio 2024-
2025 che ci porterà alla scadenza 
del nostro mandato”.

bim brenta
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Spazio
biblioteca
Un giorno da bibliotecario

Tra le numerose attività e iniziative 
promosse dalla biblioteca spic-
cano quelle che si svolgono con la 
partecipazione e il coinvolgimento 
di ragazzi e insegnanti delle scuo-
le, di ogni ordine e grado, presenti 
a Telve, con il fine di promuovere 
la lettura e le attività culturali.  Ci 
teniamo, in particolare, a render-

vi partecipi dell’iniziativa che, in 
questa prima metà dell’anno, mag-
giormente ha coinvolto il perso-
nale della biblioteca, ma anche e 
soprattutto i nostri ragazzi.  “Un 
giorno da bibliotecario” espe-
rienza non nuova, come saprete, 
ma che aveva subìto una battuta 
d’arresto a causa del COVID-19.  

Ora, siamo più che felici che abbia 
potuto riprendere e permettere 
nuovamente il contatto diretto 
con gli studenti e degli studenti 
con la biblioteca. I nostri ragazzi 
delle tre classi seconde SSPG di 
Telve (ex scuola media) si sono 
alternati, in biblioteca, con il 
ritmo di due studenti  a setti-
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spazio biblioteca

mana, da febbraio a maggio, nei 
pomeriggi del giovedì, venerdì e 
sabato mattina. In particolare ab-
biamo ospitato sette alunni della 
classe IIA, sette della classe IIB e 
cinque della classe IIC, per un nu-
mero complessivo  di diciannove 
studenti.  La scansione temporale, 
così come pensata, ha permesso ai 
ragazzi di svolgere due pomeriggi 
di apprendimento teorico-pratico 
dell’attività del bibliotecario, sotto 
la guida dei bibliotecari stessi, e di 
poter poi mettere a frutto quanto 
appreso il sabato mattina. Nel-
la mattinata del sabato i ragazzi 
hanno avuto l’opportunità di spe-
rimentare  in prima persona pre-

stiti, restituzioni e prenotazioni di 
libri, con gli utenti della biblioteca, 
proprio come dei veri bibliotecari. 
In questa esperienza i partecipan-
ti si sono dimostrati entusiasti di 
mettersi in gioco ed hanno affron-
tato gli incarichi dati con impegno e 
serietà. Con “Un giorno da biblio-
tecario” abbiamo voluto aprire le 
porte della biblioteca ai ragazzi e 
alle ragazze, per permettere loro 
di immergersi nella realtà biblio-
tecaria, realtà che vorremmo di-
ventasse di nuovo parte del loro 
mondo. Crediamo che mostrando 
come funziona la biblioteca li por-
ti a sentirla anche un po’ loro, non 
solo come luogo di mero scambio 

di libri, ma anche come spazio di 
aggregazione e cultura.  Per noi 
bibliotecari è stato sicuramente un 
impegno, ma anche una vera gioia 
rivedere la biblioteca popolata di 
ragazzi. L’esperienza ci ha spinto a 
chiederci come la vorrebbero que-
sti ragazzi la loro biblioteca...ma 
questa è un’altra storia! Il progetto 
si è concluso con delle giornate de-
dicate ai ragazzi per ciascuna clas-
se, in cui è stato consegnato loro un 
personale attestato dell’iniziativa 
e un buono libro.  Il ringraziamento 
che abbiamo ricevuto ci ha riempi-
to di grande soddisfazione che ci ha 
ripagati del tempo a loro dedicato.

SE LEGGI SEI FORTE! 

Nel mese di maggio ricorre l’ini-
ziativa “Il Maggio dei libri” che ha 
l’obiettivo di sottolineare il valore 
sociale dei libri quale elemento 
chiave della crescita personale, 
culturale e civile. Il tema dell’edi-
zione è stato “Se leggi sei forte!” 
Per l’occasione abbiamo incon-
trato tanti bambini, bambine, ra-
gazzi e ragazze in biblioteca, ma 
anche a scuola e all’interno degli 
spazi di Casa D’Anna. In questi 
incontri i ragazzi hanno avuto 
anche la possibilità di conoscere 
e confrontarsi con alcune perso-
ne anziane che nel nostro paese 
sono davvero forti perchè quasi 
novantenni sono assidue lettrici 

e frequentatrici della nostra bi-
blioteca! Abbiamo accolto Irma e 
Carmina con la consegna di una 

targa di ringraziamento perché 
il loro esempio è di grande valo-
re per la crescita di tutti i lettori.
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dalle educatriciIl Paese 
delle Meraviglie
Dall’orto e dalla natura idee e strumenti per le nostre esperienze

Cari amici, cari genitori ma, so-
prattutto, cari bambini eccoci an-
cora qui con voi per aggiornarvi e 
raccontarvi i nostri progetti, quelli 
che già abbiamo raggiunto e quelli 
nuovi da raggiungere. Partiamo 
con l’illustrarvi il nostro nuovo 
progetto educativo improntato 
sull’orto e le quattro stagioni. 
Abbiamo cominciato durante l’in-
verno con la preparazione degli 
attrezzi per ogni bimbo (annaffia-
toi, palette, rastrelli). In primavera 
ci siamo dedicati alla semina ed 
il trapianto delle varie verdure. 
Raccoglieremo e faremo alcune 
preparazioni da portare a casa dei 
nostri prodotti in estate e finire-
mo con l’allestimento e l’uso della 
serra in autunno. È un progetto 
a cui teniamo particolarmente: 
vogliamo che ogni bimbo, anche 
il più piccolo, abbia la possibilità 
di veder crescere e raccogliere 
i frutti del proprio lavoro, cosic-
ché già dalla più tenera età nei 
loro occhi si possa leggere la 
soddisfazione per qualcosa che, 
insieme a noi educatrici, hanno 
contribuito a creare. Nell’anno in 

corso ci siamo avvicinati a questo 
progetto inserendo nelle nostre 
attività vari elementi della natura 
sia per dipingere, creando i colori 
con la frutta e la verdura, sia per il 
laboratorio di cucina, preparando 
da veri chef gnocchi di zucca, gela-
to con le nostre fragole, spremute, 
chips di salvia e tanto altro.
Chiudiamo ringraziando la biblio-
teca di Telve che insieme a noi por-
ta avanti l’iniziativa di promuovere 
la lettura anche tra i nostri piccoli.  
Vi salutiamo augurandovi una feli-
ce estate, alla prossima!
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dalle scuole

Scuola 
dell’infanzia
Il collegamento fra scuola e territorio

gli insegnanti

Dopo un lungo periodo in cui non è 
stato possibile creare esperienze 
all’esterno dell’ambiente scolasti-
co, causa pandemia Covid19, sia-
mo contenti di poter riattivare 
alcuni momenti importanti per 
noi, in un’ottica di collegamento 
tra scuola e territorio di apparte-
nenza. Iniziamo dal collegamento 
con la biblioteca: una volta al mese 
ci dirigiamo verso la biblioteca per 

ascoltare letture guidate; ed un’al-
tra volta al mese i bambini che 
compiono gli anni sono invitati a 
seguire una lettura speciale in cui 
ricevono anche un invito a ritor-
nare con le proprie famiglie per 
ricevere un regalo. C’è poi il colle-
gamento con i Vigili del fuoco: il 
9 giugno alle 9:15 i Vigili del fuo-
co di Telve sono venuti a scuola, 
così come previsto per legge, per 

l’annuale esercitazione di evacua-
zione. Al termine di questa prova, 
ci siamo diretti verso la caserma 
dove i bambini hanno potuto fare 
una merenda speciale e scoprire 
alcuni mezzi e strumenti dei pom-
pieri. Fondamentale è sicuramen-
te poi il collegamento con le fa-
miglie. L’accoglienza delle nuove 
famiglie che entreranno a far par-
te della nostra comunità-scuola 
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da settembre prossimo è stata 
strutturata in due momenti: un 
primo incontro con i genitori per 
un momento informativo e di pre-
sentazione della nostra scuola con 
la presenza del Presidente, della 
Coordinatrice pedagogica e di 
una rappresentanza di insegnan-
ti; il secondo con i bambini che ci 
hanno raggiunto a scuola per par-
tecipare ad un’attività di piccolo 
gruppo con i nostri bambini. 
Un nuovo collegamento che ab-
biamo voluto creare con il terri-
torio è stato il progetto “Narrare 
il paese”. Nell’ambito di continuità 

con la scuola primaria, ed in co-
erenza con il nostro processo di 
apprendimento, abbiamo invitato 
i bambini a mettersi nel ruolo di 
narratori per creare racconti fan-
tastici. Il nostro punto di partenza 
è stato il desiderio di connetterci 
con il territorio. Abbiamo quindi 
scelto alcuni elementi geografi-
ci-architettonici di importanza 
storica come spunti da cui iniziare 
a narrare: le fontane, un ponte ed 
il torrente. Abbiamo organizzato 
uscite con i bambini di cinque e 
sei anni per osservare le fontane, 
scattare fotografie e raccogliere 

dettagli. Ogni elemento osserva-
to è stato rinominato dai bam-
bini con un nome originale. In 
un successivo momento, hanno 
riportato questi elementi ai pro-
pri compagni di piccolo gruppo 
per creare racconti che sono stati 
stampati su alluminio e installati 
vicino ai luoghi di riferimento in 
forma permanente. Per questo 
progetto è stata preziosa la col-
laborazione con Daniele Zortea. 
Presso la Scuola dell’Infanzia (sul 
muro esterno) trovate una map-
pa complessiva del percorso… 
Buona passeggiata a tutti!
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Scuola 
elementare
Il lavoro di squadra divide i compiti e moltiplica il successo

Finalmente dopo il periodo di re-
strizioni dovute alla pandemia sia-
mo ripartiti pieni di idee, iniziative 
e voglia di metterci in gioco. Sono 
state numerose le proposte che 
abbiamo accolto e le attività che 
abbiamo messo in campo grazie 
alla preziosa collaborazione con 
gli enti presenti sul territorio, 
considerata anche la particolare 
connotazione della nostra scuola 
come “Scuola del territorio”. Tra 
tutte ricordiamo con entusiasmo 
la lanternata di San Martino, svol-
ta in collaborazione con l’oratorio, 
che ha visto le nostre classi sfilare 
e cantare per le vie del paese con 
le tradizionali lanterne. Anche l’as-
sociazione Carzaia360° ci ha coin-
volto chiedendoci di addobbare 
l’albero di Natale di Carzano con 
cinquecento decorazioni realizza-
te con il legno di Vaia. È stato emo-
zionante il momento dell’accen-
sione dell’albero accompagnato 
da suoni e canti natalizi preparati 
durante le attività opzionali.  Sem-
pre molto preziosa la collabora-
zione con la biblioteca comunale; 
oltre alle visite periodiche per il 

prestito dei libri, in occasione della 
Giornata internazionale contro la 
violenza sulle donne i bambini più 
grandi hanno partecipato a un la-
boratorio artistico – espressivo su 
alcune figure femminili uscite dal-
la fantasia e dalla scrittura di Gian-
ni Rodari, interpretate dall’artista 
Alessia Carli. Nell’ambito dell’ini-
ziativa Il Maggio dei libri, con l’o-
biettivo di promuovere il piacere 
della lettura, sono intervenute 
alcune lettrici proponendo dei te-
sti accattivanti e significativi che 
hanno suscitato nei bambini curio-
sità e interesse.  Particolarmente 
coinvolgente e di notevole valen-
za educativa è stato il Progetto 
GAP (Gruppo Ambiente Pulito) 
realizzato dai ragazzi dell’Anffas 
di Trento accompagnati dall’e-
ducatrice Veronica Comin. Dopo 
averci spiegato la loro visione sul 

rispetto dell’ambiente, insieme 
abbiamo dipinto delle borse di 
stoffa donate dal Comune con 
disegni inerenti il rispetto della 
natura. È stata una bella occasio-
ne di confronto e di arricchimen-
to personale per tutti. Sempre in 
tema di educazione ambientale 
molto apprezzati sono stati gli 
interventi degli operatori di Eco-
opera che hanno sensibilizzato i 
bambini sull’importanza della rac-
colta differenziata per la tutela 
dell’ambiente.  Nella seconda par-
te dell’anno scolastico le attività 
opzionali del martedì pomeriggio 
sono state dedicate alle proposte 
sportive: nuoto, judo, musica e mo-
vimento. Visto l’entusiasmo mani-
festato dai bambini si cercherà di 
riproporle anche il prossimo anno 
ricordando il detto “mens sana in 
corpore sano”.

dalle scuole
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Un gruppo strumentale da premio

Scuola media
Venticinque ragazzi con i loro ven-
ticinque strumenti e un professo-
re appassionato e coinvolgente: 
siamo il gruppo musicale della 
scuola secondaria di primo gra-
do di Telve! Ogni anno il professor 
Bernardino Zanetti è solito forma-
re e dirigere il gruppo strumentale 
della scuola, abitudine che era sta-
ta purtroppo interrotta negli ultimi 
tre anni a causa della pandemia. 
Fortunatamente quest’anno è sta-
to possibile riattivare questo per-
corso musicale, arrivato alla quarta 
formazione, e fare di nuovo musica 
insieme.  Il nostro gruppo è com-
posto da cinque voci: sette flauti 
soprani primi, sei flauti soprani 
secondi, cinque flauti contralti, cin-
que flauti tenori e due flauti bassi. 
Durante l’anno scolastico, sia du-
rante il tempo a scuola che nel no-
stro tempo libero, ci siamo impe-
gnati ed esercitati con costanza e 
determinazione sotto la guida del 
prof. Zanetti, avendo l’obiettivo 
del conseguimento di una certifi-
cazione musicale internazionale 
molto importante: la certificazio-
ne Bimed della St. Cecilia School 
of Music. Nelle edizioni passate la 
certificazione si era svolta presso 
la Casa Raphael di Roncegno Ter-
me, ma il nostro gruppo ha avuto 

una sorpresa inaspettata: siamo 
stati convocati per esibirci a Torino! 
Dopo tanto allenamento, ma anche 
divertimento, finalmente il 23 mar-
zo 2023 siamo partiti alla volta di 
Torino pieni di entusiasmo e spe-
ranze! Pronti…via! Siamo partiti di 
prima mattina, carichi di energia, 
e, dopo aver trascorso molte ore 
in autobus, nel pomeriggio eccoci 
a Torino. Abbiamo approfittato di 
questa occasione anche per visi-
tare questa città e il suo Museo 
dell’Automobile, dove abbiamo po-
tuto ripercorrere la storia dell’auto 
dai primi carri trainati da cavalli alle 
odierne auto elettriche. Stanchi ma 
felici ci siamo poi riposati un po’ nel 
nostro albergo La Vecchia Dogana, 
dove, abbiamo scoperto, nel 1771 
aveva soggiornato anche il compo-
sitore Wolfgang Amadeus Mozart. 
Il giorno seguente abbiamo appro-
fittato della mattinata libera per 
passeggiare tra il trafficato centro 
storico, e, dopo il pranzo, ci siamo 
diretti al Circolo Ufficiali di Torino, 
dove si sarebbe tenuta l’esibizione 
finalizzata ad acquisire la certifi-
cazione. Ci siamo esibiti di fronte 
a una giuria di specialisti, che ci ha 
valutati insieme a moltissimi altri 
gruppi musicali e solisti provenien-
ti da tutta Italia e da scuole a indi-

rizzo musicale.  Eravamo emozio-
nati e, più aumentava l’attesa, più 
noi fremevamo di gioia. Ascoltando 
i gruppi prima del nostro ci siamo 
un po’ spaventati, temendo di non 
essere al loro stesso livello. In men 
che non si dica ci siamo ritrovati ad 
esibirci; l’emozione era a mille, si 
poteva sentire nell’aria! Secondo il 
nostro prof. l’esecuzione era anda-
ta molto bene, non avevamo mai 
suonato così precisamente, nem-
meno durante le prove!  Dispiaciuti 
di lasciare quella bellissima città, 
siamo partiti per tornare a casa. Il 
lunedì successivo il professore ci 
ha convocato e, con sorpresa, ci ha 
comunicato il punteggio ottenuto: 
95 su 100! Un punteggio molto alto, 
anche più alto di quello che aveva-
no ottenuto altri nostri coetanei 
che frequentano scuole a indiriz-
zo musicale!  La nostra avventura 
però non è finita qui: il 24 maggio, 
infatti, abbiamo partecipato al 
concorso nazionale “Scuole in 
Musica” che si è tenuto a Verona 
presso il Palazzo della Gran Guar-
dia. Era un concorso per scuole me-
die, che come dice il prof. Zanetti, 
è stato ancora  più impegnativo e 
competitivo della certificazione di 
Torino.  Arrivati a Verona nel pome-
riggio, ci siamo recati al Palazzo, e 

di Zaira e Letizia, classe 3^B
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lì, tra l’agitazione generale, eccoci 
ad esibirci davanti a tre giudici.  Le 
premiazioni si sono tenute la sera 
stessa, ed il punteggio che abbia-
mo ottenuto stavolta è stato dav-
vero molto alto: 97 su 100! Festanti 
e soddisfatti, siamo poi rientrati a 
Telve. Queste esperienze ci hanno 
arricchiti e uniti. Il nostro gruppo 
ha reso possibile quello che si 
credeva irrealizzabile, abbiamo 
vissuto un’esperienza davvero 
irripetibile e unica!

Biblioteca: punto di riferimento fondamentale
Come ormai è felice consuetudine, 
anche per quest’anno le attività 
proposte dalla Biblioteca comu-
nale agli studenti della scuola 
media sono state molteplici e 
tutte molto apprezzate. Per le 
classi prime sono stati organizzati 
laboratori di lettura espressiva a 
cura del Teatro delle Quisquilie di 
Trento, mentre alle classi secon-
de è stata offerta la possibilità di 
conoscere meglio la biblioteca e 
i diversi lavori che vi si svolgono 
all’interno attraverso il progetto 
“Un giorno da bibliotecario”. Inol-
tre loro hanno avuto la possibilità 
di leggere il libro “Storia di Mari-
nella: una bambina del Vajont”, che 
racconta la storia tragica della 

diga e del paese di Longarone. Alla 
lettura del libro sono poi seguiti gli 
incontri con l’autrice Emanuela Da 
Ros, che è stata davvero brava a 
trasmettere ai ragazzi la sua pas-
sione per i libri, le storie, la scrittu-
ra, ad accogliere le loro domande 
e a instaurare con loro un dialogo 
su temi profondi e toccanti. Per 
gli studenti delle classi terze è 
stato invece proposto il progetto 
“Cellulare: riesco a stare senza?”. 
La pedagogista Sabrina Baldo è 
venuta nelle classi a confrontarsi 
con i ragazzi su temi molto senti-
ti da loro: l’uso dello smartphone, 
la dipendenza da internet e dai 
social media, lo stress provocato 
dall’uso eccessivo della tecnolo-

gia e l’importanza di riflettere e 
di utilizzare in modo consapevole 
e informato i devices e il web. 
Inoltre, in occasione della Gior-
nata della Memoria, è stato or-
ganizzato un reading teatrale a 
cura di Lorena Guerzoni, che ha 
proposto letture accompagna-
te da immagini per far riflettere 
sulla Shoah e sull’importanza di 
conoscere e ricordare. Da parte 
degli insegnanti e degli studenti 
un sentito ringraziamento ai bi-
bliotecari Walter e Cinzia e all’as-
sessore Anna Stroppa, per la 
loro disponibilità, per la preziosa 
collaborazione e per le numerose 
proposte che contribuiscono al 
percorso di crescita degli alunni. 

dalle scuole
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Associazione 
Amici del Museo
L’ Associazione rinnova la disponibilità a collaborare con le altre realtà

di Pecoraro Giulio

L’Associazione prosegue con la 
raccolta di nuovi oggetti e la loro 
collocazione nelle sale esposi-
tive, nonché alla manutenzione 
di quelli già esistenti. Con l’oc-
casione vogliamo ringraziare 
ancora tutte le persone che negli 
anni hanno donato del materia-
le, degli utensili o altre tipologie 
di manufatti. Ricordiamo che in 
data 14 marzo 2023 si è tenuta 
l’Assemblea ordinaria dei soci 
dell’Associazione Amici del Mu-
seo nella quale si è provveduto ad 
approvare il bilancio consuntivo, 
la relazione dell’attività svolta 
nell’anno 2022, il bilancio preven-
tivo e la relazione programmatica 
per l’anno 2023. Tale program-
mazione prevede l’apertura del 
Museo ogni primo sabato del 
mese da aprile a novembre e tut-
te le volte che ci verrà richiesto 
da altre associazioni o da privati. 
Rinnoviamo la disponibilità a 
collaborare con le altre asso-
ciazioni operanti sul territorio, 

come avvenuto ad esempio in 
data 31 maggio: nella sala dell’ex 
sede della Banda Folkloristica 
di Telve si è tenuta infatti una 
serata illustrativa, promossa 
dall’Ecomuseo, sull’antica arte 

della fienagione. L’incontro è 
stato presieduto dalla Dott.ssa 
Antonella Mott.
Un caro saluto a tutti i Telvati e 
ai sostenitori dell’Associazione 
Amici del Museo.
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dalle associazioni

Banda Folkloristica 
di Telve
La Banda festeggia 30 anni di attività

di Luisa Stroppa

“Una musica può fare, cantare, 
lililli o lalalla….” Sarà l’aria esti-
va che si fa sentire e che porta 
allegria, o forse chissà che altro, 
ma il nostro umore corrisponde 
proprio a questo incipit di Max 
Gazzé. Sarà, magari, anche la 
prospettiva dei numerosi impe-
gni che ci attendono nei prossimi 
mesi, più di qualcuno proprio in 
paese. L’amministrazione co-
munale ci ha infatti coinvolti in 
diverse iniziative culturali, pri-
ma fra tutte l’inaugurazione del 
parco Steinmayr, recentemente 
rinnovato e finalmente fruibile. 
Altra occasione per scoprire le 
bellezze del nostro paese sarà 
l’apertura di Castellalto: non 
vediamo l’ora di immergerci 
nella storia medievale così vici-
na a noi! Non meno importante 
sentiamo la partecipazione alla 
processione del Corpus Domini, 
rito sacro che a sua volta, nel ri-
petersi crea comunità. Il mese di 
luglio ci porterà invece fuori dai 

confini paesani, in particolare 
sull’altopiano di Piné come ormai 
è tradizione, per i “Mattinéé sul 
lago”. Torneremo poi a Telve per 
allietare la competizione della 
“Valsugana Wild Race”, orgoglio-
si di accompagnare una manife-
stazione sportiva cresciuta negli 
anni e sempre molto partecipata. 
Successivamente ci spostere-
mo in regione per partecipare a 
“Bande in vetta”, occasione che 
noi bandisti bramiamo sempre, 
poiché ci permette di scoprire 
scorci meravigliosi delle nostre 
montagne, godendo anche della 
bellezza di suonare in compa-
gnia. Saremo presenti anche a 
Fai della Paganella e a Faver, per 
poi fare ritorno e rinnovare la sfi-
lata tra i portici del paese per la 
sagra di San Michele. Tutto qui? 
“Naturalmente” no! Tenetevi liberi 
per sabato 2 settembre, perché…
…Noi festeggiamo trent’anni di 
attività… voi festeggerete con 
noi? Tutti i dettagli li troverete 

nelle locandine in paese e, come 
va di moda, sui Social Network! 
(Ci trovate anche su Instagram). 
Stay tuned!
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Circolo pensionati 
e anziani di Silvana Martinello 

Il Circolo va in gita: e non solo in Toscana!

Finalmente quest’anno abbia-
mo potuto fare la nostra tanto 
attesa gita annuale in Tosca-
na che avevamo programmato 
per aprile 2020 e che, causa la 
pandemia, abbiamo dovuto poi 
annullare. La gita si è svolta con 
un bel gruppo di 43 partecipan-
ti. Sono stati sei giorni molto 
intensi, ma piacevoli in quanto 
il gruppo è sempre stato accom-
pagnato da una guida prepa-
ratissima, specialmente sulla 
magnifica isola d’Elba. Siamo 
rimasti sull’isola per ben tre gior-
ni visitandola in lungo e in largo. 
Abbiamo dormito per due notti in 
un bellissimo hotel 4 stelle con pi-
scina e spiaggia privata sul mare. 
Il quarto giorno è stato dedicato 
alla visita della piccola isola del 
Giglio: ci siamo imbarcati sul tra-
ghetto presso Porto S. Stefano e 
poi, con la guida, abbiamo esplo-
rato l’area. Purtroppo siamo stati 
sfortunati con il tempo in quanto 
dopo pranzo è scesa parecchia 

acqua dal cielo. Insomma, non ci 
bastava l’acqua del mare! Nella 
mattinata del quinto giorno si è 
svolta la visita guidata alla città 
di Siena, mentre nel pomeriggio 
si è colta l’occasione per vedere 
le Torri di San Gimignano. Nell’ul-
timo giorno di vacanza abbiamo 
invece svolto una visita presso 
la città di Firenze con a seguire 

un abbondante pranzo a base di 
bistecca fiorentina di 600-700 
grammi! Si desidera ringraziare 
tutti coloro che hanno prestato 
il proprio aiuto per la realizzazio-
ne dell’uscita, prima e durante la 
stessa.
Il 30 aprile si è tenuta invece l’As-
semblea Ordinaria Annuale con 
23 soci; il prossimo anno avrà 
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luogo invece la votazione per il 
rinnovo del direttivo. Il giorno 
24 maggio il gruppo è stato in 
pellegrinaggio a Chiampo (VI) 
con la compagnia di Don Rena-
to. L’uscita si è svolta al fine di 
fare visita alla Grotta della Ma-
donna di Lourdes. Un grazie spe-
ciale al bravissimo Don che non 
solo ha officiato una sentita S. 
Messa con una bella omelia nel 
santuario, ma ci ha anche fatto 
da competente guida nella Via 
Crucis e nella nuova chiesa con-

tenente dei bellissimi mosaici. 
A nome di tutti i partecipanti un 
sentito grazie al nostro Don! Nel 
pomeriggio, dopo un buon pranzo 
al ristorante, abbiamo raggiunto 
anche il Parco Faunistico Cap-
peller, un piccolo-grande zoo con 
tanti diversi e interessanti anima-
li e uccelli.
Prima di chiudere, si desidera tan-
to ringraziare tutto il direttivo per 
l’impegno dimostrato in questi 
mesi, sia nelle fasi di tesseramen-
to che in quelle di servizio in sede.

Nell’augurarvi una buona estate, 
si ricorda che la sede riaprirà in 
ottobre. Giovedì 20 luglio si svol-
gerà invece la “Festa dell’Amici-
zia” a Malga Baessa. Nel mese di 
settembre si terrà il noto “Pran-
zo in Allegria” dell’associazione 
presso il Rifugio Passo Manghen. 
In ottobre invece il Circolo Anziani 
e Pensionati di Telve festeggerà i 
componenti “Ottantacinquenni 
e oltre”. Nel mese di novembre si 
sovlgerà l’annuale castagnata!
Buona estate a tutti!

dalle associazioni
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Comitato 
San Michele APS
Aria di novità

Lo scorso anno si è chiuso per noi 
in bellezza con Telve Natale D’In-
canto: piazza Maggiore illuminata, 
circondata da stand gastronomici 
e gremita di gente. Per la prima 
volta abbiamo avuto un invitato 
speciale: Babbo Natale è venuto 
a trovarci e ha raccolto le lette-
rine di molti bambini rendendo 
l’atmosfera di Telve Natale d’in-
canto ancora più magica. Sembra 
fuori contesto leggere di Babbo 
Natale mentre si mangia una fet-
ta di anguria ma è qui che ci siamo 
lasciati nella scorsa edizione e ci 
teniamo a ringraziare ancora una 
volta le associazioni che hanno 
collaborato con noi per la buona 
riuscita dell’evento quali Alpini, 
Accademia della moretta, Orato-
rio, Cacciatori e Circolo anziani.  
L’anno in corso invece si è aperto 
con il rinnovo delle cariche socia-
li, Lorenza Trentinaglia ha ceduto 
il posto da presidente dopo 10 
anni di intenso lavoro di squadra 
per i quali il Comitato San Miche-
le ringrazia e riconosce il grande 

contributo che Lorenza ha portato 
come Presidente, trasmettendo 
passione, impegno e voglia di fare 
per gli altri. Passa il testimone a 
Paola Rampelotto che accoglie 
con entusiasmo questa nuova 
sfida confidando nella consueta 
collaborazione del gruppo nel rea-
lizzare eventi di promozione della 
tradizione culinaria e non di Telve.  
Il direttivo ora è composto dalla 
vicepresidente Lorenza Trentina-
glia e dai consiglieri  Elisa Pecoraro, 
Alessandro Stroppa e Christian 
Trentinaglia.  Lo scorso 17 giugno 
abbiamo organizzato una serata 
all’aperto al parco Stainmayr ac-

cogliendo ben 85 persone a cena. 
Ai nostri ospiti abbiamo offerto un 
aperitivo in piedi nel giardino della 
zona alta del parco,  mentre abbia-
mo servito la cena in due lunghe 
tavolate allestite nella zona bassa. 
Chef Valentino Nervo, che ringra-
ziamo nuovamente per aver reso 
possibile la serata, ha proposto un 
menù dal sapore innovativo ma tra-
dizionale deliziando gli ospiti anche 
con gli occhi, oltre che con la bocca. 
Lo chef ha anche cucinato diretta-
mente sul posto uno squisito risot-
to alle ortiche, raccolte con cura 
sulle nostre montagne. L’atmosfe-
ra che si respira al parco, la buona 

di Paola Rampelotto 



43NUMERO 77. LUGLIO 2023

dalle associazioni

cucina, il vino della cantina Terre 
del Lagorai, la musica... e non per 
ultimo il bel tempo, hanno reso 
l’evento un grande successo, mol-
to apprezzato da tutti gli ospiti! 
Di novità si parlerà anche nella 
prossima edizione della sagra, sia-
mo ormai giunti al ventesimo anno 
dalla prima edizione e noi del Co-
mitato siamo già operativi per farvi 
vivere una sagra indimenticabile. 
Vi aspettiamo quindi il prossimo 
24 settembre, spargete la voce!  
Il lavoro in sagra non manca ma 
quello che manca a noi è forza 
lavoro, apriamo qui un annuncio 
per invitare giovani e meno giova-
ni ad unirsi a noi per rafforzare il 
gruppo e diffondere il valore che 
il volontariato può portare alla 
nostra comunità.
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di Emanuele Dandrea

Nuove idro-valvole e nuovi benefici

CMF Telve 
e Carzano
Il Consorzio di Miglioramento 
Fondiario entrato lo scorso no-
vembre nel suo quarantesimo 
anno dalla fondazione, prosegue 
con le sue attività a favore dei 
consorziati. Nel corso dell’inver-
no 2022 sono stati programmati 
degli importanti lavori di ade-
guamento dell’impianto irriguo, 
eseguiti successivamente prima 
dell’inizio della stagione agri-
cola. Nei primi giorni di marzo, 
il Consiglio ha infatti deliberato 
l’acquisto e l’installazione di 5 
idro-valvole a comando elettro-
nico. I sopralluoghi avvenuti in 
seguito in presenza dell’acquaiolo 

hanno determinato la necessità di 
due ulteriori valvole, per un totale 
di sette. Le nuove idro-valvole 
permetteranno di avere minori 
sprechi d’acqua, e una maggiore 
efficienza nella gestione della 
risorsa idrica. Inoltre, consen-
tiranno di avere una pressione 
costante sia nelle zone poste in 
basso verso il fondo valle, sia in 
quelle più in alto a monte. Non 
sarà più necessario in caso di rot-
ture, svuotare l’intero impianto 
poiché ogni singolo ramo potrà 
essere gestito in autonomia. Ciò 
consentirà anche di introdurre 
delle turnazioni sull’uso dell’ac-

qua, in particolare nei periodi 
siccitosi come l’estate scorsa. Si 
tratta sicuramente di lavori mol-
to onerosi per il consorzio, ma in 
prospettiva futura garantiranno 
notevoli benefici a tutta la zona. 
In tale ottica, le valvole sono com-
patibili con il progetto portato 
avanti dal consorzio del Lagorai 
per l’adeguamento infrastruttura-
le e per un’irrigazione innovativa e 
sostenibile. Si ricorda infine a tut-
ti i consorziati di far presente al 
Segretario eventuali variazioni di 
proprietà o di superficie al fine di 
poter aggiornare costantemente 
il Catastino del Consorzio.
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Un augurio di lunga vita al Coro e… ai suoi longevi soci!

Coro parrochiale 
di Telve
In questo semestre il coro par-
rocchiale, oltre ai consueti impe-
gni settimanali, è stato coinvolto 
in diverse attività straordinarie.
Da fine gennaio a maggio i cori-
sti hanno partecipato a un corso 
di vocalità tenuto da Nikos Bet-
ti, il quale ha aperto gli occhi a 
tutti su una nuova prospettiva 
del cantare. Nel corso di sei in-
contri sono stati affrontati eser-
cizi di rilassamento, di postura, 
di respirazione e di emissione 
vocale sfruttando le diverse cas-
se di risonanza corporee. Ciò ha 

permesso a tutti noi di capire 
l’importanza dell’ascoltarsi per 
riuscire a fondere le voci tra loro, 
perché infondo è l’unione che fa 
la forza del coro. Dopo le festivi-
tà natalizie sono iniziati i lavori 
di manutenzione dell’organo 
della nostra bella chiesa, so-
prattutto grazie al contributo 
di 7.500 € del Comune di Telve 
(proprietario dell’immobile). 
L’intervento è stato necessario 
e parecchio urgente poiché nel 
corso di una messa festiva si è 
rotto definitivamente uno dei tre 

mantici dell’organo. Quest’ulti-
mo ha quindi iniziato a emette-
re un sibilo simile al suono della 
sirena dei pompieri, interrotto 
solamente dallo spegnimento 
dello strumento stesso. Il lavoro 
è stato appaltato al Laboratorio 
di Giorgio Carrara di Rumo. Al 
momento, le riparazioni effet-
tuate riguardano la sostituzione 
del mantice danneggiato e il ri-
posizionamento del tremolo. Si è 
ancora in attesa dell’ultimo cor-
poso intervento che consisterà 
nella pulizia e nell’accordatura 
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dei vari registri dell’organo. Il 23 
marzo è stato invece un pome-
riggio di festa: il nostro mae-
stro Sesto ha compiuto 99 anni 
(portati egregiamente). In que-
sta occasione ci siamo ritrovati 
per festeggiarlo calorosamen-
te, mentre lui ha snocciolato 
qualche aneddoto della sua vita 
e ha diretto alcuni dei canti pro-
fani da lui stesso armonizzati 
per coro a quattro voci miste. 
Tutti noi lo aspettiamo ora al 
traguardo dei 100 anni!
Il triduo pasquale ha portato 
delle interessanti novità con la 
partecipazione dei quattro cori 
della nostra unità pastorale. Il 
Giovedì Santo infatti è stato ani-
mato dal coro di Telve di Sopra, il 
Venerdì Santo da quello di Car-

zano e il Sabato Santo dai coristi 
di Torcegno. In queste due ultime 
celebrazioni anche il nostro coro 
ha fatto da supporto cantan-
do alcuni brani sia da solo che 
assieme alle altre formazioni 
corali. È stata decisamente una 
bella esperienza d’incontro e di 
integrazione, densa di emozioni, 
sicuramente da ripetere in altre 
occasioni.  Domenica 4 giugno 
siamo stati impegnati nella mes-
sa solenne che si è svolta presso 
la struttura delle suore “Casa 
D’Anna” in occasione del festeg-
giamento del Giubileo di alcune 
suore di Maria Bambina che han-
no raggiunto importanti traguar-
di di vita religiosa (ad esempio 
fino a 70 anni di consacrazione). 
Per finire, un doveroso ringrazia-

mento va alla nostra cara presi-
dente Maurizia Pecoraro. Oltre 
a tutto il lavoro di organizzazio-
ne e di manutenzione dei vari li-
bri di canto, da un anno dirige il 
coro con passione e impegno: il 
nostro storico compagno Corne-
lio, il quale per quasi 60 anni si è 
dedicato egregiamente a questo 
compito di direzione, ha dovuto 
assentarsi per motivi di salute. 
Noi manteniamo sempre viva la 
speranza di riaverlo presto con 
noi. Un grazie quindi a Maurizia, 
a Nello e a ogni singolo cantore 
per la loro passione verso la mu-
sica e verso il canto. Il Coro Par-
rocchiale di Telve, come tante 
altre realtà d’associazionismo, 
vive grazie alla dedizione di ogni 
singola persona. 
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di Valentina Campestrini

Le attività del 2023: castelli, antichi mestieri, erbe spontanee e tanto altro 

Ecomuseo 
del Lagorai
Castelli, antichi mestieri, erbe 
spontanee e tanto altro tra gli 
argomenti che abbiamo trattato 
in questi primi mesi del 2023. La 
nostra associazione si è impe-
gnata ad organizzare due corsi 
di antichi mestieri, uno dedicato 
ai bambini per permettere loro 
d’imparare l’arte dell’intreccio con 
il midollino e realizzare dei piccoli 
cestini e il secondo invece rivolto 
agli adulti e dedicato al recupero 
dell’antica arte della fienagione. 
Sono questi momenti attraverso 
i quali la nostra associazione si 
vuole avvicinare alla comunità 
per tramandare parte del sapere 
che per generazioni è stato alla 
base della vita delle nostre fami-
glie. Nel mese di marzo, in colla-
borazione con il Comune di Telve, 
è stata proposta la rassegna “Sul 
filo della storia” con il concerto 
del Coro Tridentum, la proiezione 
del film “Il sergente dell’altipiano. 
La storia di Mario Rigoni Stern” e 
la presentazione del nuovo libro di 
Luca Girotto “Forte Campomolon 
1912-1916 Morte di una fortezza 

mai nata”. Tutte queste iniziative 
sono state molto partecipate, a 
conferma del fatto che nonostan-
te siano passati oltre cento anni, il 
tema della Grande Guerra riscuo-
te ancora molto interesse. Rima-
nendo in tema di storia, ma andan-
do indietro di qualche secolo, non 
possiamo non  parlare della terza 
edizione di “Tracce di medioevo”. 
Sabato 10 giugno è stata proposta 
una visita guidata nel capoluogo 
alla scoperta della cinquecen-
tesca “Trento di Francesco IV di 
Castellalto” in compagnia dello 
storico Alessandro Paris: un’oc-
casione unica per guardare un 
luogo a noi tanto familiare da 
una prospettiva completamente 
nuova. Giovedì 15 giugno è stato 
presentato il lavoro di Katia Lenzi 
dedicato a raccontare la storia dei 
Castellalto tra 1400 e 1500 “Pa-
esaggi, castelli, potere” è il titolo 
della pubblicazione della studiosa 
che racconta come era il territorio 
dei quattro comuni dell’Ecomu-
seo a cavallo tra medioevo ed età 
moderna.Un aperitivo musicale a 

Castel San Pietro con il coro “Pura 
Vox” e il gruppo di ottoni “Baskins” 
e il concerto della Banda Folklo-
ristica di Telve a Castellalto con 
aperitivo sul belvedere sono state 
invece le due occasioni dedicate 
invece alla visita e alla scoperta 
dei ruderi dei nostri antichi ma-
nieri.  Non possiamo dimenticare 
il pomeriggio dedicato ai bambini 
a Castellalto realizzato in colla-
borazione con i servizi educativi 
del castello del Buonconsiglio e la 
compagnia dei Somari. Il festival 
culturale estivo rESISTENZE  è 
stato realizzato quest’anno in 
una formula compatta da giovedì 
22 giugno a domenica 25 giugno, 
nei quattro comuni dell’ecomu-
seo. La rassegna, il cui tema era 
“Storie di uomini, di donne e di 
montagna” si è aperta a Telve con 
l’alpinista Peter Moser, intervista-
to da Marzia Bortolameotti, che ha 
raccontato le sue imprese talvolta 
anche estreme, per poi prosegui-
re con l’autore Francesco Vidotto 
che nello splendido scenario del 
giardino di Villa Buffa a Carzano 

dalle associazioni
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ha dialogato con Giacomo Bian-
chi, presidente di Arte Sella, per 
presentare il suo nuovo libro “A 
ciascuno il proprio Dio”. A Telve di 
Sopra in località Fratte Manuela 
Fischietti e Federica Chiusole han-
no presentato lo spettacolo “Le 
signore delle Cime”, con musiche 
dal vivo del coro di Sant’Ilario. La 
rassegna si è chiusa a Torcegno 
con la proiezione del film “Le otto 
montagne”. Un’edizione intensa 
che ha riscosso grande successo, 
con un vasto pubblico che ha par-
tecipato a tutti gli eventi in pro-
gramma. Nella nostra program-
mazione non mancano mai eventi 
pensati per i più piccoli, ecco allora 
che a maggio sono stati realizzati 
quattro laboratori a tema prima-
verile per bambini e ragazzi, grazie 
alla collaborazione delle ammi-
nistrazioni comunali di Carzano, 
Telve, Telve di sopra e Torcegno. 
Ma facendo riferimento a bambi-
ni e ragazzi dobbiamo ricordare i 

progetti didattici che portiamo 
avanti ormai regolarmente in col-
laborazione con la scuola primaria 
e secondaria. Nel corso dei mesi 
primaverili le classi I del primo 
ciclo della scuola secondaria di 
Telve hanno realizzato un’unità 
didattica dedicata alla scoperta 
del medioevo nel nostro territorio 
con due lezioni frontali in classe 
condotte da Katia Lenzi, la visita 
ai luoghi che in paese recano se-
gni della storia medievale (come 
la chiesa parrocchiale, palazzo 
Buffa o la chiesa di santa Giustina) 
oltre che alla visita di Castellalto, 
e la visita ai reperti di Castellalto 
conservati nelle teche all’interno 
del municipio accompagnati dal 
personale della Soprintendenza ai 
beni culturali. Sempre a tema me-
dievale è il progetto iniziato con i 
ragazzi della classe terza dell’isti-
tuto Alcide Degasperi di Borgo 
Valsugana, indirizzo Costruzioni 
Ambiente e Territorio. Anche con 

loro, sono state affrontate alcune 
lezioni frontali di inquadramento 
storico e una lezione più tecnica 
con l’architetto Giorgia Gentilini, 
responsabile dei lavori di restauro 
e messa in sicurezza di Castellalto 
tra il 2011 e il 2020. Dopo questi 
primi approcci con il maniero, i ra-
gazzi hanno trascorso lì un’intera 
giornata, svolgendo una serie di 
rilievi aerofotogrammetrici che 
porteranno ad uno studio ap-
profondito dei perimetri e delle 
altezze del castello, e di ricostru-
zioni in 3D che saranno oggetto 
di una futura presentazione. Le 
classi III – IV – V della scuola pri-
maria di Telve di Sopra e le V della 
scuola primaria di Telve hanno par-
tecipato invece ad un progetto di-
dattico dedicato a recuperare la 
storia delle antiche coltivazioni 
che in passato erano presenti nel 
territorio del nostro ecomuseo. 
E’ stato un momento di incontro 
e di confronto tra i ragazzi che ha 



49NUMERO 77. LUGLIO 2023

“Paesaggi, castelli, potere. I Ca-
stellalto tra 1400 e 1500” è il 
risultato del progetto di ricerca 
PaRCa 2.0, condotto dall’arche-
ologa Katia Lenzi e finanziato 
dall’Ecomuseo del Lagorai e dai 
Comuni di Telve, Carzano Telve 
di Sopra e Torcegno. Ideale con-
tinuazione del progetto condotto 
tra il 2018 e il 2021 che portò alla 
pubblicazione del volume “Ca-
stelli e paesaggi rurali. I Signori di 
Telve nel Medioevo”, Paesaggi Ru-
rali Castellalto 2.0 è iniziato nel 
2022 proprio dal punto in cui la ri-
cerca precedente si era fermata, 
cioè alle soglie del 1400. Centrale 
risulta la storia patrimoniale dei 
Castellalto fino agli anni succes-
sivi alla morte di Francesco IV, av-
venuta nel 1554. La prima fase del 

progetto ha previsto lo spoglio di 
alcuni fondi presenti negli istituti 
di conservazione trentini, relati-
vi al patrimonio fondiario della 
famiglia dei Telve-Castellalto e 
di Gasparino Buffa.  Lettura, tra-
duzione, analisi e registrazione 
di oltre 200 documenti in latino, 
volgare e tedesco gotico hanno 
prodotto una notevole mole di 
dati, travasati poi nelle schede 
del database online Paesaggi 
Castellalto. Il database paesaggi-
castellalto.thearchivescloud.org 
che già conteneva oltre 200 sche-
de del progetto precedente, è 
stato implementato con 135 nuo-
ve schede, per un totale di 336 
unità documentarie. Collegato a 
quello principale c’è un’ulterio-
re base-dati con i termini chiave 

relativi a enti, persone e famiglie 
(85 voci) e luoghi (oltre 320 voci). 
Tutte queste informazioni, op-
portunamente rielaborate, sono 
diventate il cuore della pubblica-
zione “Paesaggi, castelli, potere. 
I Castellalto tra 1400 e 1500”. Per 
chi fosse interessato, è possibile 
ritirare una copia del libro facen-
done richiesta in biblioteca. 

di Katia Lenzi 

Paesaggi, 
castelli, potere.

I Castellalto tra 1400 e 1500
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permesso loro di conoscere cosa 
si coltivava in passato e come av-
veniva la coltivazione. L’attività è 
avvenuta grazie a esperti del set-
tore quali Franco Gioppi e Sergio 
Trentin e alcuni volontari del grup-
po pensionati e anziani di Telve. 
I bambini della scuola di Telve di 
Sopra hanno poi approfondito la 
coltivazione della vite con la visi-
ta alla cantina Terre del Lagorai, 
mentre i ragazzi di Telve hanno av-
viato la coltivazione dei bachi da 
seta per poter toccare con mano 
come avveniva in passato questa 
attività tipica del nostro territorio 

da fine ottocento. L’attività didat-
tica non sarebbe stata possibile  
senza la preziosa collaborazione 
delle insegnanti che hanno segui-
to con passione e dedizione tutte 
le fasi di fasi di questa esperienza 
interessante e appassionante per 
i bambini. Vogliamo concludere 
questo articolo con un particolare 
ringraziamento a tutti i membri 
del direttivo che sono usciti con il 
rinnovo dello stesso che è avve-
nuto nell’assemblea del 3 maggio 
scorso.  A Claudia e Sergio Tren-
tin, Marina Palu e Annachiara Ri-
gotti vogliamo porgere il nostro 

più grande ringraziamento per la 
preziosa collaborazione di questi 
anni. A Daniela Giovannini, Chiara 
Trentin, Giulia Borgogno e Ste-
fanie Hell invece vogliamo dare il 
benvenuto, ringraziandoli per aver 
dato la loro disponibilità ad entra-
re nel nuovo direttivo e a collabo-
rare per la crescita della nostra 
associazione. Un ringraziamento 
speciale anche alla nostra presiden-
te Elisa Pecoraro che ha accettato 
di proseguire con questo incarico 
per i prossimi tre anni.  Per tutte le 
prossime iniziative estive vi invitiamo 
a seguirci sui nostri canali social!
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Il 2023 si apre con importanti riconoscimenti

di Francesca PecoraroFilodrammatica
Con il nuovo anno abbiamo ripre-
so a portare nei teatri del Trenti-
no i nostri spettacoli. A febbraio 
abbiamo partecipato alla XXV 
edizione di “Palcoscenico Tren-
tino”, nell’ambito de “La vetrina 
del teatro Co.Fas” con la nostra 
commedia “El convento del Santo 
Spirito”. Grazie al gradimento del 
pubblico abbiamo vinto il primo 
premio, superando ben altre cin-
que compagnie! Il premio ci è sta-
to consegnato ad aprile, durante 
l’assemblea annuale della Co.Fas, 
che per questa vittoria ci ha de-
dicato anche la copertina del pe-
riodico di informazione culturale 
“Teatro per idea”. Nella stessa 

occasione siamo stati premiati 
con il riconoscimento per il tra-
guardo dei 100 anni della nostra 
associazione. E’ stata veramen-
te un’emozione unica salire sul 
palco e ritirare quel premio che 
ci gratifica di tante fatiche e ci 
sprona ancora di più nel conti-
nuare a scrivere i nostri copioni. 
Per la fine del 2024 qualcosa già 
ci frulla in testa... Per il prossimo 
autunno abbiamo già in program-
ma diverse uscite sul territorio 
della provincia e naturalmente 
vi aspettiamo numerosi alla no-
stra rassegna Palcoscenico Tel-
vato che si svolgerà nel mese di 
novembre. La rassegna si aprirà 

il 4 novembre con la nostra com-
media “El convento del Santo Spi-
rito”  e si chiuderà il 25 novembre 
con il nostro ultimo spettacolo 
“Na malga…. par doe (stavolta 
el malgaro l’ha ciapa’ n’cavicia’)”. 
Sabato 11 e sabato 18 ospiteremo 
due compagnie esterne. Ci vedia-
mo in teatro!
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di Flavio Rigon

F.I.M. Fondo di impegno missionario di Florio Zanetti: 30 anni di attività

F.I.M. 
Florio Zanetti
La nostra associazione, che ora 
porta anche il nome del suo 
fondatore, compie 30 anni di 
attività. Nel 1993 infatti Florio 
Zanetti, dopo un viaggio in Boli-
via (terra in cui altri tre missio-
nari telvati prestarono servizio) 
ebbe l’idea di creare un fondo 
con scopo di raccogliere delle of-
ferte per sostenere dei progetti 
da realizzare in terra di missione. 
Sabato 15 aprile 2023 in teatro, 
alla presenza di un caloroso pub-
blico, si è tenuto il concerto del 

Coro “Bella ciao” diretto dal ma-
estro Tarcisio Battisti: all’inizio 
della serata, guidata con entu-
siasmo da Lucio Gerlin, il sindaco 
Matteo Degaudenz ha espresso 
il suo apprezzamento verso l’im-
pegno sociale profuso in tanti 
anni da questa associazione e 
verso il nobile scopo della stes-
sa, ovvero aiutare le comunità 
dei Paesi in via di sviluppo che si 
trovano in situazioni di bisogno.
In trent’anni, le operazioni di 
supporto verso chi è meno for-

dalle associazioni

tunato di noi sono state nu-
merose Tutto ciò grazie alla 
solidarietà di molte persone: si 
ricordano gli ultimi due proget-
ti di costruzione-rifacimento di 
servizi igienici: uno per il quar-
tiere di Ambalakinina in Mada-
gascar e l’altro per il villaggio 
dei lebbrosi a Cumura in Guinea 
Bissau. Il F.I.M. “Fondo di Impegno 
Missionario Florio Zanetti” ringra-
zia tutti delle generose offerte rac-
colte nella serata dell’anniversario, 
le quali ammontano a 1.537,50 Euro.
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Gruppo Alpini 
di Telve
Assemblea, pranzo sociale 2023 e… prossimi appuntamenti!

di Bruno Ferrai

Sul numero di dicembre 2022 del 
presente notiziario non era stato 
dato conto delle attività svolte 
dal Gruppo Alpini di Telve negli 
ultimi due mesi dell’anno 2022; 
abbiamo quindi piacere di raccon-
tarvi ora quella che è stata l’atti-
vità del gruppo durante tale pe-
riodo: il giorno 2 novembre, come 
ormai da tradizione, abbiamo col-
laborato alla colletta alimentare 
presso i negozi Vinante e Cam-
bo. In questa occasione come in 

molte altre, i Telvati hanno dato 
dimostrazione della propria gran-
de generosità. Nei giorni del 15 e 
19 dicembre 2022 invece, il Babbo 
Natale Alpino ha fatto visita ai 
bambini della Scuola Materna e 
dell’Asilo Nido e come di consue-
to la sua visita è stata apprezzata 
da tutti, insegnanti comprese/i!
Rimanendo sempre nel contesto 
delle attività della fine dello scor-
so anno, ricordiamo con piacere la 
partecipazione della nostra asso-

ciazione alla bella manifestazione 
“Telve Natale d’Incanto” svoltasi il 
giorno 17 dicembre nella Piazza 
Maggiore del paese e magistral-
mente organizzata dal Comitato 
San Michele. L’attività dell’an-
no 2023 si è aperta invece con 
l’Assemblea del gruppo, svoltasi 
nella giornata del 18 febbraio, 
con la presenza del Sindaco di 
Telve Matteo Degaudenz e del 
Capozona Osvaldo Ceppinati. 
L’Assemblea prevedeva l’elezio-
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ne del nuovo Capogruppo e il 
rinnovo del Direttivo: alla prima 
carica menzionata è stato ricon-
fermato all’unanimità il nome di 
Igor Paterno, mentre per quanto 
riguarda il Direttivo annuncia-
mo piacevolmente l’ingresso di 
Maurizio Pecoraro. Desideriamo 
invece ringraziare in modo parti-
colare Mauro Zanetti per l’impe-
gno profuso. Oltre alle questioni 
di carattere amministrativo, non 
sono mancati gli appuntamenti 
all’insegna dello stare assieme e 
del condividere momenti di con-
vivialità. Uno di questi è stato il 

tradizionale pranzo sociale che 
si è tenuto in Località Musiera 
presso il Ristorante “La Rusco-
letta”. In tale occasione, abbiamo 
potuto finalmente indossare per 
la prima volta la nuova giacca del 
Gruppo Alpini. Dopo un lungo pe-
riodo di limitazioni forzate dovu-
te principalmente all’emergenza 
sanitaria passata, quest’anno la 
partecipazione del Gruppo Alpini 
di Telve all’Adunata Nazionale di 
Udine (svoltasi nei giorni del 13 e 
14 maggio 2023) è stata veramen-
te numerosa: i partecipanti sono 
stati circa una cinquantina. Oltre 

al nostro gruppo, era presente 
all’evento anche il nostro sindaco!
Infine, ci teniamo a segnalare 
che domenica 4 giugno abbiamo 
partecipato al Raduno Sezionale 
di Borgo Valsugana in occasione 
del centenario di fondazione del 
Gruppo Alpini di Borgo Valsuga-
na. Il nostro prossimo appunta-
mento sarà la tipica Festa Alpina 
in Località Baessa. Quest’ultima 
si terrà nei giorni del 14 e 15 ago-
sto: vi aspettiamo numerosi per 
trascorrere assieme una giorna-
ta in allegria!
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Un oratorio in piena forma!

di Flavio RigonOratorio Don Bosco
Le attività realizzate dall’ini-
zio del 2023 a oggi dall’oratorio 
“Don Bosco” di Telve sono state 
molteplici. Abbiamo ripreso la 
tradizionale usanza, dopo la fun-
zione religiosa, di accogliere in 
oratorio i bambini il giorno della 
befana, per ricevere la calza ric-
ca di doni. Per la ricorrenza di 
San Giovanni Bosco, domenica 
29 gennaio, è stata celebrata 
una messa animata dal nume-
roso gruppo del nostro oratorio 
che per l’occasione ha indossato 
la nuova felpa blu alla cui spesa 
ha contribuito anche l’ammini-
strazione comunale; nella sala 
polivalente è seguita la degu-
stazione, con il notevole aiuto 
di alcuni volontari in cucina e del 
Gruppo Fanti di Telve, in seguito 
il coinvolgente gioco preparato 
dagli animatori e lo spettacolo 
a cura dell’associazione teatrale 
“I figli delle stelle”. Molti bambi-

ni vestiti in maschera con le loro 
famiglie sono stati presenti alla 
sfilata per le vie del paese mar-
tedì 21 febbraio per il Carnevale 
telvato con tappa finale all’ora-
torio per la consueta offerta di 
grostoli e tè, tra musica e alle-
gria. Altri impegni considerevoli 
nei mesi di marzo e aprile sono 
stati: la realizzazione della tom-
bola, grazie anche alla collabo-
razione preziosa delle mamme; 
l’animazione della Via Crucis 
quaresimale, la progettazione ed 
esecuzione di due laboratori per 
bambini, uno di fisica e chimica 
con entusiasmanti esperimenti 
e un altro artistico con pittura su 
sassi per l’allestimento della pic-
cola aiuola dell’oratorio, la par-
tecipazione all’iniziativa di sen-
sibilizzazione alla raccolta dei 
rifiuti Keep Clean & Run-Pulisci 
e corri. Per domenica 21 maggio 
abbiamo proposto la Festa del-

la famiglia con l’aiuto sempre 
pronto del Gruppo Alpini; con la 
fine del mese di maggio si è so-
speso il servizio dell’aiuto com-
piti attivato durante il periodo 
scolastico. Nel mese di giugno, 
dal 12 al 24, si è svolto l’atteso 
GrEst al parco di Casa d’Anna 
grazie alla generosa disponibi-
lità della superiora delle Suore 
di Maria Bambina, con la nume-
rosa partecipazione di bambine 
e bambini dalla 3ª elementare 
alla 1ª media. Infine, a cavallo di 
luglio e agosto verrà fatto il cam-
peggio in località Marcesina, nel 
comune di Grigno, coinvolgendo 
le bambine e i bambini dalla 3ª 
elementare alla 2ª media. Si può 
dire sinceramente che abbiamo 
un bravo gruppo di animatori che, 
sostenuto da varie persone che 
collaborano in modi diversi, tiene 
attivo e forte il nostro oratorio 
di Telve.
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Tra attività e nuove nomine prosegue l’attività della Pro Loco Telve

di Giulio PecoraroPro Loco Telve
L’attività 2023 è iniziata con 
l’organizzazione e lo svolgimen-
to della tradizionale sfilata con 
campanacci “Incontramarzo” per 
le vie del paese. Sempre all’inter-
no della stessa manifestazione, 
l’associazione si è resa disponibi-
le per la distribuzione di Gulash 
Suppe e bevande ai partecipanti 
alla sfilata e alle persone presen-
ti presso l’ex magazzino legname 
di via Grazie. Nel corso del mese 
di aprile sono state posizionate le 
fioriere nelle vie e piazze del pae-
se. Sono stati poi messi a dimora i 
fiori. Il giorno 3 marzo 2023 è stata 
convocata l’assemblea generale 
dell’associazione nel corso della 
quale sono stati approvati il con-
to consuntivo, la relazione dell’at-
tività dell’anno 2022, il bilancio 
di previsione e la relazione delle 
attività previste per l’anno 2023. 
Nella stessa seduta del consiglio 
si è provveduto al rinnovo delle 
cariche sociali. Prima della vota-
zione, il presidente uscente ha 
ringraziato i presenti e tutti coloro 
(ditte e/o enti) che hanno collabo-
rato nel corso del triennio per la 
riuscita di quanto proposto dell’as-
sociazione: sono stati ringraziati 
in particolare i componenti del 

consiglio direttivo uscenti, ovvero 
Paolo Pecoraro (in consiglio di-
rettivo ininterrottamente dall’an-
no 2002) e Christian Martinello 
(in consiglio direttivo dall’anno 
2017). Nella votazione a scrutinio 
segreto per il rinnovo del Consi-
glio direttivo sono risultati eletti 
i Signori: Ferrai Amilcare, Ferrai 
Riccardo, Pecoraro Carmen, Pe-
coraro Giacomo, Pecoraro Gilber-
to, Pecoraro Giulio, Rigon Luigi, 
Ropelato Carlo, Varesco Claudio 
e Tamanini Ferruccio. Nelle vota-
zioni a seguire sono stati nominati 
come revisori dei conti i seguen-
ti nominativi: Campestrin Luca, 
Ferrai Dario e Strosio Leonora e 
nel collegio dei probiviri Dalle-
donne Roberto, Strosio Diego e 

Trentinaglia Giancarlo. Alla riunio-
ne era presente il signor Sindaco 
Matteo Degaudenz, il quale ha 
ringraziato i presenti per il lavo-
ro svolto a favore della comunità 
augurando un altrettanto buon 
lavoro al nuovo consiglio direttivo. 
Ci fa molto piacere sapere che il 
Comune appoggerà anche le atti-
vità future dell’associazione Pro 
Loco Telve. Dopo essersi riunito 
per la prima volta, il neo eletto 
(con voto unanime) Consiglio di-
rettivo ha nominato quale Presi-
dente dell’associazione Pecoraro 
Giulio e come Vice-presidente 
Pecoraro Giacomo; ha inoltre con-
fermato quale segretarioAgostini 
Giuseppe. Buona estate!   
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La presenza del lupo condiziona anche l’attività venatoria
di Roberto Dalledonne

Riserva cacciatori
Finalmente anche la nostra asso-
ciazione è potuta ripartire a pie-
no regime in tutte le sue attività 
gestionali e sociali. La valutazio-
ne dei trofei e la mostra delle 
consulte della Valsugana e del 
Tesino si è svolta a Pieve Tesino 
il 30 aprile e l’1 maggio: la nostra 
riserva si è distinta per gli ottimi 
capi presentati, sinonimo di un 
habitat ancora favorevole e di 
una gestione venatoria oculata 
negli anni. Un dato significativo 
da segnalare è la mancanza di 
capi vecchi nella specie camoscio, 
pecca che deriva dalla situazione 
pandemica della rogna sarcoptica, 
la quale ha colpito duramente que-
sti animali. Altro elemento impor-
tante emerso è il calo di prelievi 
nelle femmine cervo di un anno, 
dato riconducibile sicuramente 
alla sistematica predazione sui 
piccoli di cervo da parte di bran-
chi di lupi presenti nel Lagorai.                                                                                                    
I censimenti primaverili del cer-
vo e del capriolo sono stati effet-
tuati in condizioni non ideali in 
quanto l’assenza di neve in quota 
non ha permesso l’avvistamento 
degli animali nei prati di fondo-
valle, obbligando ad una raccolta 

di dati non ottimali dal punto di 
vista della consistenza della po-
polazione. Questo è quanto emer-
so dai rilevamenti: la popolazione 
del cervo registra un sostanziale 
mantenimento numerico su tutto 
il territorio della riserva; quella del 
capriolo, animale meno robusto 
e resistente, riporta un lieve calo 
numerico. Consola il fatto che i 
capi censiti siano stati osservati 
in buone condizioni.  Durante l’in-
verno e la primavera sono state 

rinvenute sul territorio molte car-
casse di cervi e caprioli predati 
dal lupo. La presenza costante ed 
il continuo aumento numerico del 
predatore sono confermati anche 
dai molti avvistamenti e preda-
zioni su ovini e caprini in prossi-
mità dei paesi; come già ribadito 
nell’articolo del giugno 2022. Ad 
oggi, la politica non ha proposto 
nessun tipo di soluzione gestiona-
le. Sembrerebbe addirittura che il 
problema potesse venire accanto-
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nato, nonostante i portatori d’in-
teresse chiedano costantemente 
informazioni e incontri pubblici.                                                                                          
Nei primi giorni di luglio, con la 
collaborazione del personale di 
vigilanza, saranno effettuati i 
censimenti ufficiali del camoscio 
nelle due aree faunistiche Lago-
rai e Monte Croce. In questa occa-
sione, saranno inoltre valutati ri-
sultati (sia in termini numerici che 
sanitari) di incremento o riduzione 
della popolazione in relazione alle 
predazioni da lupo e alla fase (or-
mai finalmente terminale) dell’e-
pidemia della rogna sarcoptica.                                                                                                 
Il censimento primaverile del gallo 
forcello, eseguito nelle consuete 
arene di canto, ha confermato i 
dati dall’anno scorso; un altro con-
teggio di questo tetraonide verrà 

eseguito in estate con i cani da fer-
ma al fine di verificare le nuove co-
vate.  Come l’anno scorso, anche 
per il Natale 2022, su richiesta 
dell’amministrazione comunale 
abbiamo realizzato un presepe 
sulla fontana di Piazza Vecchia: il 
risultato finale è sempre ottimo 
come il riscontro di gradimento 
da parte dei paesani. Un partico-
lare ringraziamento agli abili soci 
che si sono prodigati per la sua 
realizzazione. In programmazio-
ne estiva, in accordo con il comu-
ne di Telve, abbiamo inserito dei 
lavori di riordino e pulizia di vari 
sentieri a seguito dell’ultimazione 
dell’esbosco di numerosi lotti di 
schianti e bostrico; abbiamo inol-
tre pianificato un intervento di 
ripristino ambientale per il miglio-

ramento degli habitat dei tetrao-
nidi. Quest’ultimo verrà realizzato 
dai nostri soci in località “Lavo-
schietto” e “Pian delle Galine” sul 
territorio del Comune di Telve di 
Sopra. Dopo tre anni, il giorno 
20 maggio u.s. presso il Rifugio 
Passo Manghen siamo riusciti a 
organizzare il tradizionale pran-
zo sociale: un bel momento in 
compagnia tra cacciatori e l’occa-
sione per festeggiare il nostro so-
cio Gianni Gianesini (classe 1941) 
per aver toccato la ragguardevole 
quota di sessanta licenze. Buonis-
sima la torta e grande l’emozione 
del festeggiato! Una cosa che ci 
riempie di orgoglio e di speranza 
verso un futuro roseo per la no-
stra associazione è la brillante  e 
positiva partecipazione di cinque 
giovani (quattro ragazzi e una 
ragazza) alle prove per l’otteni-
mento dell’abilitazione all’eser-
cizio dell’attività venatoria per 
il rilascio del porto d’arma (a uso 
caccia). I giovani sono nuova linfa 
vitale e forza indispensabile per 
le nostre associazioni di volonta-
riato, un settore che sta vivendo in 
questo periodo storico numerose 
difficoltà quantitative e qualita-
tive. Come sempre non mancherà 
la nostra collaborazione con altre 
associazioni dei paesi facenti par-
te della Riserva in occasione dei 
vari eventi estivi da essi organiz-
zati. Un caloroso Weidmannsheil 
per tutto quello che vi sta a cuore 
e buona estate!
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di Carlo Trentin

Schützenkompanie 
di Telve
Ricorrenze annuali, l’occasione per una riflessione sul futuro

Dopo l’appuntamento per S.Seba-
stiano il 20 gennaio con la S.Messa 
nella Parrocchiale di Villa, l’altro ap-
puntamento annuale molto impor-
tante è stato quello del 18 febbraio  
a Mantova. Quest’anno la cerimo-
nia è stata arricchita dall’inaugura-
zione della targa e del totem che 
ricordano il percorso di Andreas 
Hofer fatto dopo la cattura. Il 12 
marzo si è tenuta a Trento l’assem-
blea di tutte le compagnie della Fe-
derazione del Trentino dove, sono 
stati presentati i vari appuntamen-
ti annuali e rinnovate le cariche con 
la riconferma a comandante terri-
toriale di Enzo Cestari, affiancato 
dal vice Umberto Facchinelli e dal 
segretario Ettore Facchinelli: a loro 

un buon lavoro e un grandissimo 
applauso. Il 13 maggio abbiamo 
preso parte alla festa dell’Eure-
gio ad Ala. E’ stata un’occasione 
speciale per tutti i cittadini e le 
cittadine dei territori di Tirolo, 
SüdTirolo e Trentino che ci ha of-
ferto l’opportunità di conoscerci, 
festeggiare insieme e respirare 
un’atmosfera multiculturale, uni-
ti nella diversità. La manifestazio-
ne è stata organizzata in occasione 
della presidenza della Provincia 
di Trento a guida dell’Euregio; per 
questa evenienza è stata scoperta 
una targa su Palazzo Taddei colle-
gata al progetto “1809 i luoghi della 
memoria – Andreas Hofer era qui”. 
Il 16 giugno eravamo presenti al Sa-

cro Cuore a Grigno con la S.Messa 
e la sfilata per le vie del paese. Noi 
Schützen, visto il senso di appar-
tenenza alla Regione Tirolese che 
ci contraddistingue, in un mo-
mento in cui la globalizzazione la 
fa da padrone, pensiamo sia ve-
nuto il tempo di soffermarci, tut-
ti, a meditare un istante, magari 
all’imbrunire con sullo sfondo 
una croce e un cuore illuminato, 
per capire, o tentare di capire, di 
quale contesto storico siamo fi-
gli e per dare un senso di appar-
tenenza anche al nostro futuro. 
Il 25 giugno a Stubaital si è svolta 
la festa del battaglione alla quale 
ha partecipato una nostra rappre-
sentanza. Infine il 9 luglio presso il 
Santuario di S. Romedio eravamo 
all’annuale raduno in ricordo del 
pellegrinaggio di Andreas Hofer 
avvenuto il 7 luglio 1809 in occasio-
ne del quale c’è stato anche il giura-
mento dei nuovi soci entrati nella 
nostra Federazione. Ringraziamo 
tutti coloro che nel corso dell’an-
no ci hanno aiutato e coadiuvato. 
Buona estate a tutti!

dalle associazioni
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Unione 
sportiva Telve

di Francesco Micheletti

La Prima Squadra vince il campionato e riconquista la Promozione: 
molte soddisfazioni anche dal settore giovanile

Nell’ultimo articolo per Telve No-
tizie avevamo già messo in evi-
denza l’ottimo campionato della 
Prima Squadra che a novembre 
si trovava al terzo posto in clas-
sifica a soli due punti dalla vetta. 
Nel girone di ritorno la squadra 
si è resa protagonista di una pri-
mavera ricca di successi, supe-
rando e annichilendo le dirette 
concorrenti per la vittoria finale 

del girone “C” di Prima Categoria. 
Da marzo in poi sono arrivate ben 
dieci vittorie su tredici partite 
disputate. I risultati utili conse-
cutivi, contando anche il girone 
di andata, sono stati ben quin-
dici. La vittoria matematica è 
arrivata con tre turni di anticipo 
il 7 maggio, dopo aver superato 
in casa l’Alta Valsugana. Grande 
merito va sicuramente al mister 

Enrico Ferrai, riuscito da subito 
ad amalgamare il nuovo gruppo, 
formato da molti giovani e da di-
versi giocatori esperti, molti alla 
prima stagione con la maglia gial-
loverde. Un gruppo sano, capace 
di lottare caparbiamente per rag-
giungere l’obiettivo più prestigio-
so ma prima di tutto di stare bene 
insieme dentro e fuori dal campo. 
Dopo la retrocessione dello scor-
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so anno, riconquistare subito la 
categoria appena persa sul cam-
po era infatti un’impresa tutt’altro 
che scontata. Per mister Enrico il 
prestigioso primato nella storia 
della società per aver conqui-
stato la vittoria del campiona-
to di Prima Categoria sia come 
giocatore (stagione 1991-92) 
che come allenatore (stagione 
2022-23). Il capocannoniere della 
squadra è stato Vittorio Salvelli 
con 13 gol, ma tanti sono stati i 
giocatori gialloverdi ad andare a 
segno. Non a caso il Telve, oltre 
a quella dei punti, ha vinto anche 
la classifica delle reti segnate in 
campionato, ben 62 imponendosi 
come il miglior attacco. Un salu-
to alla prima categoria e per la 
terza volta nella storia l’approdo 

nel campionato di Promozione, 
con l’obiettivo per la prossima 
stagione di ottenere la salvezza, 
puntando sui giovani con qual-
che innesto mirato. Il 21 maggio 
scorso in occasione della partita 
casalinga vinta contro il Pergine 
è stata organizzata una grande 
festa promozione, con l’impegno 
di tutto il direttivo e l’aiuto di nu-
merosi volontari. Moltissimi tifo-
si sugli spalti e grande partecipa-
zione da parte delle squadre del 
settore giovanile che, prima del 
fischio d’inizio, hanno omaggiato 
i giocatori della Prima Squadra 
con un coreografico “pasillo de 
honor” accompagnando poi le 
squadre al centro del campo con 
sventolio di bandiere gialloverdi. 
Al termine dell’incontro il Presi-

dente della Figc Trentina Stefano 
Grassi ha consegnato ai giocatori 
e allo staff il trofeo ufficiale per 
la vittoria del campionato. Un 
bellissimo video pubblicato sui 
nostri profili social, che vi invi-
tiamo a vedere, racconta tutte le 
emozioni di una giornata davve-
ro indimenticabile. Di seguito la 
rosa e lo staff della squadra che 
ha vinto il campionato di I° Ca-
tegoria. Portieri: Pietro Minati, 
Giuseppe Schiavone; Difensori: 
Gianmarco Boso, Bruno Care-
sia, Michele Cò, David Dalsaso, 
Giacomo Fedele, Stefano Lippi, 
Marco Menguzzato, Mattia Ro-
pelato; Centrocampisti: Samuele 
Colme, Davide Dalsasso, Matteo 
Paolo Furlan, Luca Marzadro, 
Nicola Moser, Vittorio Salvelli, 
Michele Stroppa, Sirio Trentin, 
Ivan Vettorazzi; Attaccanti: Mar-
co Ferrai, Giovanni Sartori, Bojan 
Vincic, Giovanni Zanetti; Enrico 
Ferrai (allenatore), Davor Dalsa-
so (vice allenatore), Gino Cam-
pestrin (allenatore dei portieri), 
Alessio Ferrai (fisioterapista), 
Manuel Micheletti e Patrizio 
Ferrai (direttori sportivi), Luca 
Campestrin (accompagnatore), 
Flavio Purin (accompagnatore), 
Massimo Zanetti (accompagna-
tore), Renzo Rigon (accompa-
gnatore). La squadra del Calcio 
a 5 ha concluso il campionato 
al nono posto, con una seconda 
parte dell’anno segnata da diversi 
infortuni che hanno condizionato 
il cammino del gruppo.   La stagio-
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ne della Juniores è stata carat-
terizzata da una rosa ristretta, la 
società ringrazia mister Thomas 
Pintarelli per l’impegno profuso 
e per gli insegnamenti trasmessi 
a tutto il gruppo.    Nel corso della 
sosta invernale complice la ridu-
zione delle attività del settore 
giovanile, è stato dato spazio alle 
squadre limitrofe di Valsugana e 
Roncegno che si sono allenate sul 
nuovo manto sintetico del “Diego 
Pecoraro”. Tornando al calcio gio-
cato, dal settore giovanile sono 
arrivate molte soddisfazioni con 

risultati lusinghieri e la parteci-
pazione a diversi tornei.  
L’11 marzo si è svolto presso il 
campo sportivo il 7° Memorial 
Fiorenzo Rigon. Dalla prima edi-
zione nel gennaio 2016, la manife-
stazione per il nostro compianto 
Presidente è sempre stata rivol-
ta alle prime squadre, nel perio-
do della preparazione invernale. 
Quest’anno il direttivo guidato 
da Sergio Ferrai ha deciso di ri-
cordare Fiorenzo con un torneo 
aperto alla categoria pulcini nati 
negli anni 2012-2013. Ai nastri di 

partenza sei squadre: Telve Gial-
lo, Telve Verde, Ortigaralefre, 
Roncegno, Valsugana e Levico. 
La finalissima ha visto una sfi-
da tra le nostre due compagini 
con la vittoria finale del gruppo 
Telve verde. Prima della finale il 
Presidente Sergio Ferrai, a nome 
di tutto il direttivo, ha consegna-
to all’ex Presidente Giampiero 
Pevarello una targa di ringrazia-
mento per i nove anni alla guida 
della nostra società (2013-2022).
I Giovanissimi Under 15 hanno 
concluso il loro bel campionato 
confermandosi nei risultati an-
che dopo l’avvicendamento tra i 
mister Claudio Dellamaria e Mat-
teo Chris Masoin. Gli Esordienti 
2010, guidati da Diego Slanzi, 
hanno vinto il loro girone con re-
cord di vittorie e partecipato alle 
finali provinciali di Aldeno del 
27 maggio, ottenendo un ottimo 
piazzamento. Gli Esordienti 2011 
sono migliorati notevolmente, 
così come i Pulcini 2012-13, gran-
di protagonisti anche durante il 
torneo di qualificazione al Pulci-
no d’oro, con la vittoria del premio 
“Pulcino bianco” e alla “Cham-
pions dei pulcini”, torneo svoltosi 
il 1 maggio a Feltre con ben tren-
tasei squadre partecipanti.
Anche per Primi Calci e Piccoli 
Amici un percorso di crescita e 
tanta fiducia per il futuro. L’ap-
puntamento è per la prossima 
stagione. Forza Telve!
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Vigili 
del fuoco

di Giulia Zanetti

Nuovi ingressi, riconoscimenti e non solo

Un 2023 iniziato in modo partico-
larmente impegnativo per i due 
ragazzi che hanno frequentato e 
superato con successo il corso 
base organizzato dal Distretto 
Valsugana e Tesino. Dopo più di 
100 ore di formazione, Lorenzo 
Marconi e Massimiliano Pennac-
chi sono entrati a far parte a tut-
ti gli effetti del Corpo dei Vigili 
del Fuoco di Telve. In occasione 

del nostro patrono S. Floriano, è 
stata ospitata presso la caserma 
di Castello Tesino la cerimonia di 
assegnazione delle benemerenze 
in cui sono stati premiati i nostri 
Vigili Trentinaglia Alessandro e 
D’Aquilio Matteo, rispettivamente 
per i 15 e per i 20 anni di servizio 
nel gruppo. Nel mese di febbra-
io, una decina di Vigili ha preso 
parte al corso di aggiornamen-

to sulla gestione dei traumi e 
sull’uso del defibrillatore (DAE), 
strumento del quale siamo in 
possesso sul nostro mezzo po-
li-soccorso di prima partenza.  
Parlandovi invece di quelle che 
sono state le operazioni effettua-
te dal Corpo, si segnala che uno 
degli interventi che ha causato 
non pochi disagi alla popolazione 
è stato quello dovuto alla rottura 

dalle associazioni
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Dal gruppo allievi di Daniele Rigon

Il gruppo allievi, dopo la pausa in-
vernale, ha ricominciato l’attività 
di addestramento: siamo partiti 
subito con un’uscita in grotta per 
poi dedicarci alla preparazione 
per le garae di CTIF che, nel corso 
della primavera, ci ha visti coinvol-
ti nel gareggiare con le squadre 

distrettuali all’interno del campio-
nato provinciale. Il prossimo anno 
il nostro distretto avrà l’onore di 
ospitare le olimpiadi di CTIF, in 
cui si confronteranno squadre 
di diverse nazioni di vigili del 
fuoco allievi: sarà un momen-
to importante di scambio per i 

di una tubazione dell’acquedotto 
in zona Masi di Telve: grazie alla 
tempestiva richiesta delle Au-
torità competenti e alla pronta 
disponibilità dei nostri Vigili, la 
situazione è stata ben presto ri-
messa sotto controllo. Il mese di 
aprile ci ha impegnato in maniera 
importante nell’organizzazione 
della manifestazione “Pompieri 
in Festa!”, un’occasione per riuni-
re i Telvati con un po’ di musica e 

del buon cibo. A tal proposito de-
sideriamo ringraziare anche tutti 
i collaboratori esterni al Corpo 
che si sono resi disponibili nella 
preparazione e nella buona riu-
scita dell’evento. Nell’arco degli 
ultimi mesi alcuni nostri Vigili si 
sono prodigati in gare sportive 
organizzate dai Corpi dei paesi 
limitrofi: complimenti ai ragazzi 
che hanno partecipato alla gara 
di corsa in salita con auto-pro-

tettore progettata da Telve di 
Sopra, la gara di abilità tecnica 
con autoprotettori che si è tenu-
ta a Carisolo, quella di Novaledo 
dove più d’una sono state le sod-
disfazioni con un primo e quarto 
posto a squadre, un secondo po-
sto per la squadra degli allievi e 
un complessivo secondo posto 
per il corpo. Infine ricordiamo il 
secondo posto al torneo di calcio 
di Villa Agnedo! Buona estate!

nostri ragazzi.
Colgo l’occasione per fare un gran-
de in bocca al lupo ai nuovi ragazzi 
che sono entrati nella nostra squa-
dra: Alice Trentinaglia, Giacomo 
Pecoraro, Simone Zortea.
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traguardi raggiunti e non solo...

Traguardi raggiunti
e non solo...
Casa d’Anna in festa

di Elisa Pecoraro

Domenica 4 giugno, solennità del-
la SS. Trinità, la comunità si è af-
fettuosamente stretta attorno a 
nove sorelle di casa D’Anna che 
hanno celebrato l’anniversario: 
25° suor Beti Ante; 50° suor Cle-
mentina Disconzi; 60° suor Luigia 
Bianchini, suor Domitilla Cam-
pagnolo, suor Giampaola Canal; 
suor Pia Gallina; suor Giuseppina 
Salvador, suor Donata Lombardi; 
70° suor Agnese Martinelli
I parenti e gli amici sono interve-
nuti numerosi e hanno riempito 
la cappella mentre le suore di co-
munità si sono riunite nell’ampia 
tribuna che sovrasta dall’alto. La 
celebrazione eucaristica – mo-
mento culminante dei festeggia-
menti - è stata davvero toccan-
te. Presieduta dal giovane don 
Emanuele Sbrissa, nipote di suor 
Pia e concelebrata dal nostro 
parroco don Roberto Ghetta, dal 
cappellano di Casa d’Anna don 
Livio Dallabrida, ha visto anche la 
partecipazione di don Emilio Me-
negol e don Enrico Conci rispetti-

vamente parroco e collaboratore 
pastorale di Centa San Nicolò, 
paese di origine di suor Agnese 
che celebra il 70°. All’omelia Don 
Emanuele ha fatto risaltare l’a-
zione di Dio che ci raggiunge sem-
pre con il suo amore che sempre 
ci sorprende e ci accompagna, 
perché Lui è fedele. Di qui l’invito 
fraterno a lasciarci amare dal Si-
gnore e a porci una domanda: “E la 

mia risposta qual è?”. Il momen-
to della solenne rinnovazione 
dei voti è stato particolarmen-
te commovente: tutte le suore 
festeggiate hanno ancora una 
volta risposto “Si” alla chiama-
ta del Signore, con voce forte e 
decisa. A tutte le sorelle il più vivo 
“grazie” per le opere e le preghie-
re che riversano amorevolmente 
sulla comunità telvata!
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Laurea: Anna Burlon
Il giorno 22 novembre 2022, 
Anna Burlon, ha conseguito 
la laurea triennale in Logope-
dia, presso il Polo Universita-
rio delle Professioni Sanitarie 
in Alto Adige Claudiana (sede 
convenzionata con l’Università 

Lorenzo Stroppa

Lorenzo Stroppa, lo scorso maggio, si è meritato 
una delle sette borse di studio che la Fondazione 
De Bellat ha consegnato agli studenti meritevoli 
della Valsugana che si sono distinti per impegno e 
profitto nei percorsi scolastici e formativi ad indi-
rizzo agrario, agroalimentare, ambientale e fore-
stale. Congratulazioni!

Mario Dalsasso

Venerdì 2 giugno, all’interno delle celebrazioni 
di piazza Mostra a Trento per il 77° anniversario 
della Festa della Repubblica, a Mario Dalsasso è 
stata consegnata l’onoreficenza di “Ufficiale del 
Lavoro”, conferitagli dal Presidente della Repub-
blica. Vivissime congratulazioni!

Cattolica Sacro Cuore di Roma), 
discutendo la tesi “Il ruolo delle 
funzioni esecutive nei disturbi 
primari di linguaggio: un’inda-
gine esplorativa”, con la votazio-
ne finale di 110 e lode.

Altri traguardi:
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approfondimenti...

Bostrico
di Mario Vinante

Problematiche legate alla gestione del bostrico e illustrazione dati

Il giorno 28 febbraio presso l’Au-
ditorium della Comunità di Valle 
a Borgo, si è tenuto un incontro  
informativo sull’emergenza bo-
strico e sulle problematiche ad 
esso correlate tenuto dall’Asses-
sore Provinciale Giulia Zanotelli 
con la collaborazione del dirigen-
te Dott. Giovanni Giovannini e del 
funzionario Alessandro Wolynski.  
Alla riunione sono state invitate 
tutte le Amministrazioni della 
Bassa Valsugana e Tesino, l’Uffi-
cio  distrettuale forestale di Bor-
go Valsugana, i custodi forestali e 
diversi proprietari di boschi della 
nostra valle. Per il nostro comune 
ad accompagnare il nostro Sinda-
co erano presenti il sottoscritto e 
il custode Fabio Moser. Nel corso 
dell’incontro sono stati comu-
nicati i monitoraggi e gli aggior-
namenti al piano bostrico: i dati 
sono emergenziali e nei territori 
del Distretto di Borgo, con Vaia, 
su 3.200 ettari schiantati, si sono 
recuperati 500.000 m³ di  legna-
me. Si prevedono ora ulteriori 
220.000 m³ con il bostrico, ma 
la situazione è in continua evo-

luzione in quanto legata anche 
alle condizioni metereologiche. 
Rispetto al bostrico i tecnici 
hanno sottolineato che l’indivi-
duazione degli alberi infestati 
e il loro immediato abbattimen-
to ed esbosco in situazione di 
pullulazione diffusa perdano 
di efficacia. Allo stesso tempo 
l’asportazione delle piante col-
pite riduce la possibilità che si 
sviluppino gli antagonisti del 
parassita. A fronte di una situa-

zione così complessa sono in cor-
so sperimentazioni che vedono 
coinvolte Fondazione  Edmund 
Mach, Università di Vienna e Me-
teo Trentino. Particolare atten-
zione è stata posta anche agli 
aspetti protettivi. I nostri bo-
schi sono da considerare per la 
gran parte boschi di protezione: 
hanno infatti una fondamenta-
le funzione di difesa in caso di 
caduta massi, colate di fango o 
distacco di valanghe per questo 
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è fondamentale fare dei ragiona-
menti al di fuori dell’ordinarietà. L’ 
Amministrazione di Telve questa 
criticità l’aveva da subito consi-
derata, così nel corso del 2022 
abbiamo dato incarico al geolo-
go Dott. Emiliano Dellamaria di 
redigere uno studio mirato sul 
comparto di Calamento dove 
il danno da bostrico è molto 
grave. Questo lavoro risulta ora 
indispensabile e ci aiuterà, con 
la collaborazione del Distretto 
forestale di Borgo, nella pre-
disposizione di mirati progetti 
di taglio nei lotti problematici.  
Come si dovrà intervenire? I tec-
nici hanno dato alcune direttive: 
asportare le piante lasciando le 
ceppaie ad un’altezza di un me-
tro circa; oppure tagliarle nella 
loro interezza e lasciarle sul let-
to di caduta e in casi di elevata 
pericolosità lasciare le stesse 
in piedi anche se secche  per ga-
rantire una funzione protettiva 
dei versanti. Questo tipo di inter-
vento causerà indubbiamente un 
danno economico importante per 
le casse comunali, confidiamo 
che la Provincia saprà valutare 
questo aspetto.  Altra tematica 
importante affrontata nella ri-
unione è stata quella dei rimbo-
schimenti. Attraverso il PNRR 
la  Comunità Valsugana e Tesino 
sarà la prima Green Community 
del Trentino. Un risultato impor-
tante che permette fra le diverse 
azioni finanziate un progetto spe-

cifico per i rimboschimenti che 
vede Telve e Scurelle interessati 
ad un finanziamento per cinquan-
ta ettari ciascuno di reimpianti. 
Diverse sono le problematiche 
correlate ai rimboschimenti, 
prima fra tutti la produzione di 
piantine. La  capacità produttiva 
dei nostri vivai non è in grado di 
fornire sufficiente materiale, che 
dovrà essere quindi cercato fuo-
ri dal Trentino. Inoltre, una volta 
fatti gli impianti, servirà avere 
disponibilità di manodopera 
per garantire  l’attecchimento 
delle piantine. Viste queste li-

mitazioni si calcola che a  livello 
provinciale saranno reimpianta-
ti in dieci anni duemila ettari di 
superficie, lasciando gran parte 
dei nostri boschi, specie dove 
non  esistono rischi di carattere 
idrogeologico, alla rinnovazio-
ne naturale.  Nel 2022 il Servizio 
Foreste ha rimboscato circa due-
cento ettari sull’intero territorio 
trentino dei quali  ventotto ettari 
nel Distretto forestale di Borgo 
valsugana.  Queste attività sul 
nostro territorio montano ci im-
pegneranno almeno per quattro, 
cinque anni.
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In agosto saranno due le serate 
di presentazione alla cittadinan-
za dell’opportunità di sviluppo 
territoriale Ospitar, già attivo in 
12 comuni del Trentino e in tre co-
muni della Lombardia.  Il nostro 
comune ha deciso in partnership 
con la società benefit Commu-
nity Building Solutions di Trento 
di implementare un importante 
progetto di rigenerazione ter-
ritoriale, denominato Ospitar. Il 
progetto è già attivo in numerose 
altre zone, anche della Valsugana.  
Sono molto interessanti le prime 
elaborazioni statistiche inerenti 
le proprietà di seconde case che 
potenzialmente potrebbero es-
sere interessate dall’iniziativa. 
Su 547 p.ed individuate, circa il 
41% possono essere classifica-
te come seconde case. Inoltre i 
proprietari di queste strutture 
hanno per il 77% più di 56 anni 
e l’81% risiede a meno di 5 km da 
questa. Dati che fanno ben spera-
re alla buona riuscita del progetto.  
Obiettivo di Ospitar è quello di 
costruire un sistema di ospitalità 
diffusa attraverso l’intercettazio-

ne del sistema di seconde case 
privato, con l’obiettivo di: miglio-
rare l’offerta turistica locale in-
tercettando i nuovi tipi di turisti; 
dare l’opportunità ai/alle proprie-
tari/e di aumentare l’utilizzo del-
la propria seconda casa, anche in 
un’ottica di integrazione al reddito 
familiare; favorire la manutenzio-
ne degli immobili, supportando i/
le proprietari/e in questo percor-
so; creare nuove occasioni per 

il tessuto sociale ed economico 
locale, dalla ristrutturazione o 
messa a norma degli immobili alla 
fornitura di servizi condivisi per la 
gestione delle case. L’ospitalità 
diffusa è un’opportunità che può 
essere calibrata in base alle esi-
genze dei/delle proprietari/e, te-
nendo conto in primis di volontà e 
abitudini pregresse di utilizzo del 
patrimonio, ma anche di potenzia-
lità gestionali in termini di tempo, 

Ospitar
Al via il progetto di Ospitalità diffusa

OSPITAR  A
PERGINE
VALSUGANA

info@ospitar.it

0461 095196

29 aprile ore 20.00 
presso la Sala della Casa Sociale - Frazione di Canale

Hai una seconda casa a Canale, Valcanover, Santa Caterina

o San Vito?

Scopri come Ospitar può aiutarti a metterla a valore. 

Ti aspettiamo alla serata di presentazione del progetto!

Seguici!

Comune di 

Pergine Valsugana

Ingresso Libero: è però gradita la prenotazione
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interesse, competenze. Ospitar 
garantisce anni di esperienza in 
questo campo e un servizio su mi-
sura per chi vorrà intraprendere la 
via dell’affitto temporaneo. I pro-
prietari verranno accompagnati in 
ogni fase del processo con servizi, 
dati e formazione specifica per 
valutare le possibilità e trovare le 
soluzioni più interessanti. Negli 
anni Ospitar ha attivato più di 150 
strutture e attualmente ne gesti-

sce attivamente più di 60. Inoltre 
la fase di startup per i primi 15 im-
mobili che aderiranno è comple-
tamente gratuita - sopralluogo 
iniziale, adempimenti burocratici, 
fotografie, descrizione, iscrizio-
ne ai portali, formazione per la 
gestione… C’è tempo fino al 30 
settembre per aderire. Le sera-
te di presentazione del progetto 
aperte a tutta la cittadinanza si 
svolgeranno il 17 agosto ore 17.30 

il ristorante “La Ruscoletta” in loc. 
Musiera e il 24 agosto ore 17.30 
presso L’hotel “Aurai” in loc. Cala-
mento. Un’occasione per toccare 
con mano le potenzialità del ter-
ritorio e del progetto. L’ingresso è 
libero e gratuito, ma per questioni 
organizzative è gradita la preno-
tazione scrivendo a info@ospitar.
it o chiamando lo 0461095196, 
rispettivamente entro il 14 e il 21 
agosto 2023.
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Trentino 2060
Trentino 2060: le nuove generazioni e sfide di un futuro in stand-by
A Borgo Valsugana la quinta edizione del Festival che riflette sui processi 
che modellano il futuro. 

Dal 29 giugno al 2 luglio 2023 
si è svolta a Borgo Valsugana la 
quinta edizione di Trentino2060, 
il Festival del pensiero critico. La 
kermesse è organizzata dall’As-
sociazione Culturale Agorà, un 
gruppo di ricercatori, docenti, 
lavoratori e studenti under 35 
che avvertono la responsabilità 
di contribuire allo sviluppo del-
la proria comunità e cercano di 

farlo attraverso la promozione 
di una riflessione critica e razio-
nale sulle questioni più urgenti 
dell’oggi. Trentino 2060 nasce 
proprio dalla volontà di ragiona-
re sui grandi temi di attualità con 
rilevanza politica e sociale, ri-
cercando nuove prospettive per 
il futuro del proprio territorio, e 
non solo. Il 2060 è infatti l’an-
no in cui i Millennials e i Gen Z 

avranno dato la maggior parte 
del proprio contributo alla so-
cietà; per loro questa sarà l’oc-
casione per guardarsi indietro 
e chiedersi che tipo di Trentino 
avranno contribuito a costruire. 
Nato nel 2019 come ciclo di con-
ferenze, Trentino 2060 si è poi 
ampliato fino a diventare un vero 
e proprio festival nel 2021, grazie 
alla co-promozione della Cassa

approfondimenti...
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Rurale Valsugana e Tesino. Nelle 
scorse edizioni, sul palco di Bor-
go Valsugana sono intervenuti 
ospiti del calibro di Elsa Fornero, 
Carlo Cottarelli, Dario Fabbri, Lu-
crezia Reichlin, Michele Boldrin, 
Cecilia Sala, Gherardo Colombo, 
Michele Boldrin, Elena Cattaneo, 
Roberto Mercadini, riuscendo 
a coinvolgere migliaia di parte-
cipanti fisici e spettatori onli-
ne. Il tema scelto per l’edizione 
2023 era “Futuro in stand-by?”, 
un’opportunità per guardarsi 
indietro e tracciare un primo bi-
lancio del percorso fatto fino ad 
ora dal progetto di divulgazione. 
Da quando è nato Trentino 2060 
si sono susseguiti una serie di 
eventi drammatici, improvvisi 
e poco prevedibili, i quali hanno 
contribuito a esacerbare l’insi-
curezza nei confronti del domani, 

soprattutto tra le generazioni più 
giovani. Gli effetti della pande-
mia, dell’invasione dell’Ucraina e 
dei cambiamenti a cui stiamo as-
sistendo anche al di fuori dell’Eu-
ropa restituiscono un mondo di-
verso rispetto a quello nel quale 
si è tenuta la prima edizione della 
kermesse anche se, in fondo, 
sono passati solo quattro anni: 
il prezzo dell’energia ha toccato 
i suoi massimi storici; il tasso di 
inflazione non è mai stato così 
alto dagli anni Ottanta; la guerra 
– il cui concetto era stato addi-
rittura rimosso da alcune visioni 
politiche occidentali – è tornata 
in Europa, dissestando gli equi-
libri geopolitici internazionali. E 
tutto ciò avviene in un contesto 
in cui la crisi climatica è sempre 
più pressante. “È da questo – af-
fermano i membri di Agorà  – che 

nasce la volontà di chiederci se il 
futuro, o meglio, la nostra idea di 
futuro desiderabile, stia suben-
do delle significative battute di 
arresto. In altre parole, se il fu-
turo possa - in questo momento 
storico - addirittura dirsi in pau-
sa, in stand-by”. Per cercare di 
rispondere a questa domanda, 
durante l’edizione 2023 si sono 
analizzati processi sociali, cul-
turali, politici ed economici in 
atto che modellano il futuro e le 
nostre aspettative su di esso, 
nonché i fenomeni che possono 
rallentare o addirittura arrestare 
tali processi. Ad aprire la quinta 
edizione è stato Adrian Fartade, 
famoso divulgatore scientifico 
e youtuber, che  nella serata di 
giovedì 29 giugno ha proposto il 
monologo “Come immaginava-
mo il futuro di ieri”, uno spetta-
colo che guarda a tutti i modi in 
cui nel passato abbiamo immagi-
nato che sarebbe stato il nostro 
futuro. La seconda giornata di 
festival si è aperta con Marian-
gela Pira che parlato di globaliz-
zazione chiedendosi se i recenti 
fenomeni geopolitici condannino 
la globalizzazione alla sua fine. 
In serata Franco Bernabè, uno 
tra i più noti manager pubblici e 
Presidente di Acciaierie d’Italia, 
ha trattato invece il tema della 
tensione apparente tra biso-
gno di una quantità crescente di 
energia e sostenibilità ambienta-
le, necessaria per contrastare il 
cambiamento climatico.
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Sabato mattina è stata propo-
sta una riflessione sulla crescita 
economica italiana, affidata al 
noto giornalista economico del 
Corriere della Sera Federico Fu-
bini; la digitalizzazione e il suo 
impatto sul lavoro e sulla nostra 
quotidianità sono stati al centro 
di un laboratorio di democrazia 
deliberativa che si svolto sabato 
pomeriggio, seguito da una con-
ferenza sullo stesso tema tenu-
ta da Alfonso Fuggetta, celebre 
professore di informatica del 
politecnico di Milano. In orario 
preserale, il sondaggista e fon-
datore di YouTrend Lorenzo Pre-
gliasco ha poi parlato delle più 
importanti trasformazioni so-
ciali e culturali del nostro paese, 
indagando cosa è cambiato – e 
cosa no – nella sensibilità e nelle 
opinioni degli italiani. Al termine 
dell’intensa giornata di sabato, 
Mariangela Pira ha indossato le 
vesti di moderatrice dialogando 
con Angelo Panebianco, uno dei 
più importanti scienziati politici 
italiani, sulle idee politiche ne-
cessarie per affrontare le sfide 
di un mondo nuovo. Anche il pro-
gramma domenicale è stato in-
tenso e ha riservato interessanti 
sorprese: la mattina si è discusso 
dei nuovi modi di fare informa-
zione con uno tra i più noti podca-
ster italiani, ovvero il giornalista 
del Post Stefano Nazzi, autore di 
indagini. Nel pomeriggio la proie-
zione di Rispet, introdotta dalla 
regista valsuganotta Cecilia Boz-

za Wolf aveva invece come tema 
il modo in cui la popolazione lo-
cale percepisce la vita nelle valli 
trentine, con un particolare focus 
su come le nuove generazioni 
vivono il contrasto tra l’inter-
connessione e l’isolamento nelle 
valli. A seguire, la professoressa 
di economia Azzurra Rinaldi ha 
parlato del difficoltoso cammino 
verso la parità di genere, mentre 
la famosa psicoterapeuta Chia-
ra Maiuri è intervenuta sul tema 
“psicologia, nuove generazioni 
e le paure di un futuro in pausa”. 
Gran finale domenica sera con 
Marco Paolini che, insieme a Pa-

trizia Laquidara, si è esibito in 
Boomers uno spettacolo da lui 
diretto che parla di dialogo inter-
generazionale. Anche l’edizione 
2023 è stata un grande successo, 
che ha richiamato un numeroso 
pubblico da vicino e da lontano, 
a conferma di quanto questo 
gruppo di ragazzi, capitanati dal 
presidente Davide Battisti e che 
vede all’interno della compagi-
ne più di un “telvato”, con le loro 
idee, l’impegno, le capacità or-
ganizzative che anno dopo anno 
dimostrano, rappresenti uno dei 
volti migliori del nostro territorio 
e di questa generazione.

approfondimenti...
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Na crepa
Si, va ben, te speto

come na volta

sentà sul mureto

Me scampa l’ocio…

na crepa fonda

bele storie la conta

la vecia porta

na taoleta storta

l bolo pelà

la coltrina sbregà

tempo pasà...

Quatro bire e 

do  biceri 

da darghe ai boschieri

beghe da ogni parte

dugar ale carte

pugni e pache

la mora che bate

sui taolini de fero

rauchi e suai

omeni ntavanai

na sgnapa 

seitar for e fora

e po’

cantarghe sora...

I sento 

come fuse geri

fin de dentro

dei canceri

E noe popi

…zinque lire 

rare volte par comprar

leca leca rosso 

da descartar

lauri dolzi ncolori

da lecar...

I cavei ligai

te na dreza fina

serve al banco la Carolina 

porta for goti pian pian

l grembiale a fiori

par sugar le man

La  gà ta scarsela 

carta mola de cera

n frutin par mi

da ciuciar la sera...

se te eri brava

 na spuma dolza

 a farte far la bava...

Alora si, così

te speto sul quel  mureto 

in Calamento

for da Maseto.

Te l cor na crepa

son deventà vecia

ma sui lauri go ncor

quel bon, dolze saor.

Foto di Pino Agostini

di Loredana Vinante
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ORARI 
E INDIRIZZI

Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale Depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.tn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 788810 
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
Ambulatorio comunale
Piazza Maggiore - tel. 0461 766025
Ambulatorio pediatrico
Piazza Maggiore - tel. 0461 766304
Scuola Materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola Media
Via per Borgo, 2/A -
tel. 0461 766072 - fax 0461 767207
Ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461 755111 - 0461 755214 - 118
Comunità di Valle
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals.
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Servizio socio-assistenziale
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755565
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319
Servizio di noleggio con conducente
Olga Fedele 347 4436326

Numero Verde del difensore civico 
che può fornire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

VICESINDACO CON DELEGA A FORESTE, AMBIENTE, VERDE PUBBLICO, 
PATRIMONI COMUNALE MONTANO E URBANO
Mario Vinante
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE SPORT, CULTURA, POLITICHE SOCIALI, POLITICHE GIOVANILI,
POLITICHE FAMILIARI, ISTRUZIONE E COMUNICAZIONE
Anna Stroppa
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE LAVORI PUBBLICI, URBANISTICA E TURISMO
Lorenzo Micheletti
Tutti i giorni (su appuntamento)

ASSESSORE CANTIERE COMUNALE, AZIONE 19, DECORO URBANO, 
VALORIZZAZIONE DEL CENTRO STORICO E MANUTENZIONE 
DEL PATRIMONIO COMUNALE
Danilo Pecoraro
Tutti i giorni (su appuntamento cell. 347  5941460)

ORARIO DI APERTURA 
AL PUBBLICO DEGLI UFFICI
lunedì, martedì, giovedì dalle 8.00 alle 12.30 - chiuso il pomeriggio
mercoledì dalle 8.00 alle 17.00 – orario continuato
venerdì dalle 8.00 alle 12.00 - chiuso il pomeriggio

SEGRETARIO COMUNALE
Maria Comite
Riceve su appuntamento

INDIRIZZI E-MAIL COMUNALI
segretario@comune.telve.tn.it
tecnico@comune.telve.tn.it
protocollo@comune.telve.tn.it
anagrafe@comune.telve.tn.it
ragioneria@comune.telve.tn.it

INDIRIZZI POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA
comune@pec.comune.telve.tn.it
anagrafe@pec.comune.telve.tn.it

SERVIZIO CUSTODE FORESTALE
orario di ricevimento presso il municipio 
tutti i lunedì non festivi dalle ore 16 alle ore 17.        
cell: 349 3068843



...da una piccola strada tra due case...da una piccola strada tra due case
si apre il cammino per il mondo...si apre il cammino per il mondo...


